Департамент образования Ярославской области

Государственное автономное учреждение дополнительного профессионального образования Ярославской области «Институт развития образования»

Утверждаю Ректор ГАУ ДПО ЯО «Институт развития образования»

______ А. В. Золотарева «______ 2018 г.

ПЛАН РАБОТЫ

Государственного автономного учреждения дополнительного профессионального образования Ярославской области «Институт развития образования» на 2018 год

Часть II

Научно-методическая, организационно-методическая, информационно-аналитическая и проектная деятельность

УДК 371.214.116 ББК 74.202 П 37

План работы Государственного автономного учреждения дополнительного профессионального образования Ярославской области «Институт развития образования» на 2018 год. Ч. П.: Научно-методическая, организационно-методическая, информационно-аналитическая и проектная деятельность [Текст]. – Ярославль: ГАУ ДПО ЯО ИРО, 2018. — 72 с.

План научно-методической, организационно-методической, информационно-аналитической и проектной деятельности ГАУ ДПО ЯО ИРО направлен на выполнение государственного задания по реализации целей и задач дополнительного профессионального образования в региональной системе развития образования. План включает мероприятия и виды работ по научному, учебнометодическому, организационно-методическому и информационно-аналитическому сопровождению образовательной, проектной и инновационной деятельности образовательных организаций Ярославской области; по организации и проведению значимых для педагогических работников мероприятий: конкурсов, конференций, педагогических субботников, вебинаров, семинаров; по оказанию педагогам методической и консультационной помощи.

Ответственные за выпуск: Смирнова А. Н., Синицын И. С.

[©] Департамент образования ЯО, 2018

[©] ГАУ ДПО ЯО ИРО, 2018

Содержание

Пояснительная записка	4
Условные сокращения, принятые в Плане	5
Конкурсы	7
Конференции	11
Мероприятия по информационно-методическому сопровождению ММС	18
Видеоконференции	20
Вебинары	21
Вебсовещания	25
Семинары, круглые столы, мастер-классы	27
Информационо-образовательные ресурсы	43
Информационно-методическое сопровождение МР	54
Интернет-проекты	56
Мероприятия муниципальных методических служб при участии структурных подразделений ИРО	56
Проекты	59
Базовые площадки ИРО	60
Мониторинги и исследования	66
Региональные ресурсные центры	69

Пояснительная записка

В соответствии с государственным заданием на 2018 год Институт развития образования определён координатором реализации 10 проектов, в том числе:

- Региональная стратегия поддержки школ, работающих в неблагоприятных социальных условиях;
 - Развитие кадрового потенциала системы образования ЯО;
- Проектирование и разработка учебно-методических комплексов по реализации программ основного общего образования (в том числе с возможностью профессионального обучения) в профессиональных образовательных организациях Ярославской области;
- Профилактика распространения идеологии экстремизма и терроризма в образовательной сфере;
 - Родительская академия «Родитель+»;
 - Иностранный язык для будущего;
 - Формула дружбы и взаимопонимания;
- Медиация: распространение восстановительной практики в работе с несовершеннолетними в ЯО;
 - Доступное дополнительное образования для детей.

Институт обеспечивает организационно-техническое и научнометодическое сопровождение реализации в Ярославской области приоритетного проекта «доступное дополнительное образование для детей». В 2018 году Институт является Федеральной инновационной площадкой по теме «Обновление содержания и технологий дополнительного образования детей средствами сетевых программ и проектов неформального и информального образования».

Институт является федеральной стажировочной площадкой по мероприятию 2.4. «Модернизация технологий и содержания обучения в соответствии с новым ФГОС посредством разработки концепций модернизации конкретных областей, поддержки региональных программ развития образования и поддержки сетевых методических объединений».

Мероприятия, запланированные в рамках проектов, нашли своё отражение практически во всех разделах плана.

В рамках регионального проекта «Развитие кадрового потенциала системы образования ЯО» в плане представлены Интернет-проекты, реализуемые Институтом на Вики-портале ИРО.

В 2018 году Институтом планируется проведение ряда мониторингов. Тематика мониторингов и виды инструментария представлены в разделе плана «Мониторинги и исследования».

В плане представлен перечень базовых площадок Института и направления их деятельности.

В разделе «Мероприятия муниципальных методических служб при участии структурных подразделений ИРО» отражены также мероприятия, которые реализуются муниципальными методическими службами и образовательными организациями совместно со структурными подразделениями Института.

Условные сокращения, принятые в Плане

ВСОКО – внутришкольная система оценки качества образования

ГИА – государственная итоговая аттестация

ГАУ ДПО ЯО ИРО – государственное автономное учреждение дополнительного профессионального образования Ярославской области «Институт развития образования»

ДОД – дополнительное образование детей

ДОУ – дошкольное образовательное учреждение

ДПО – дополнительное профессиональное образование

ДПП – дополнительная профессиональная программа

ЕГЭ – единый государственный экзамен

ЕМЦ – единый методический центр

ИД – инновационная деятельность

ИОМ – индивидуальный образовательный маршрут

ИОС – информационная образовательная среда

ИРО – институт развития образования

МО – методическое объединение

МКС МС – Межмуниципальный координационный совет методических служб

ММС – межмуниципальная методическая служба

МСО – муниципальная система образования

МР – муниципальный район

НФО – неформальное образование

ОБЖ – основы безопасности жизнедеятельности

ОВЗ – ограниченные возможности здоровья

ОГЭ – основной государственный экзамен

ОКР – образовательный комплекс региона

ОМО – областное методическое объединение

ОО – образовательная организация

ОО ДОД – образовательная организация дополнительного образования детей

ООП – основная образовательная программа

ОРКСЭ – основы религиозных культур и светской этики

ОЦП – областная целевая программа

ПМ – профессиональный модуль

ПМПК – психолого-медико-педагогическая комиссия

ПО – производственное обучение

ПОО – профессиональная образовательная организация

ППК – программа повышения квалификации

ППМСЦ – психолого-педагогический и медико-социальный центр

ППП – программа профессиональной переподготовки

ПС – профессиональное сообщество

РАС – расстройство аутистического спектра

РИП – региональная инновационная площадка

РМО – региональное методическое объединение

РРЦ – региональный ресурсный центр

РСО – региональная система образования

СКОШИ – специальная коррекционная общеобразовательная школа-интернат

ССК – сложный социальный контекст

Ст Пл – стажировочная площадка

СП – структурное подразделение ИРО

СПО – среднее профессиональное образование

СОШ – средняя общеобразовательная школа

УДОД – учреждение дополнительного образования детей

УМК – учебно-методический комплекс

УПД – учебно-программная документация

УУД – универсальные учебные действия

ФГОС – федеральный государственный образовательный стандарт

ФГОС ДО – федеральный государственный образовательный стандарт дошкольного образования

ФГОС НОО – федеральный государственный образовательный стандарт начального образования

ФГОС ООО – федеральный государственный образовательный стандарт основного общего образования

ФИП – федеральная инновационная площадка

ФСК – физкультурно-спортивный комплекс

ЦОиККО – Центр оценки и контроля качества образования

ЭК – экспертная комиссия

Конкурсы

№ п/п	Тема	Сроки проведения	Структурное подразделение/ ответственный					
Кон	Конкурсы профессионального мастерства							
1	Региональный этап ежегодного Всероссийского конкурса «За нрав- ственный подвиг учителя»	09.01 – 11.05	ЦРИИ Курицина С.И. Лапшин И.В.					
2	Областной этап Всероссийского конкурса «Учитель года России»	01.02 – 31.03	ЦРИИ Курицина С.И. Лапшин И.В.					
3	Областной этап Всероссийского конкурса «Сердце отдаю детям»	12.03 – 28.04	РМЦ Разумова А.Б. Румянцева Н.В. Гусева Н.А.					
4	Обеспечение участия команды Ярославской области в Чемпионатах (ЧЕРУК и др.)	16.04 – 21.04	ЦРИИ Полищук С.М. Курицина С.И. Лапшина И.В.					
5	Региональный этап Всероссийского профессионального конкурса «Воспитатель года России»	16.04 – 31.05	ЦРИИ Курицина С.И. Лапшин И.В.					
6	Региональный этап Всероссийского конкурса «Педагогический дебют» в 2018 году	08.10 – 30.11	ЦРИИ Курицина С.И. Лапшин И.В.					
Реги	ональные конкурсы по номинациям							
1	Региональный конкурс на лучшую образовательную программу дошкольной образовательной организации «Дорога к современному	10.01 – 31.05	КДО Коточигова Е.В.					

	дошкольному образованию» (продолжение 2017)		
2	Региональный конкурс методических разработок по предмету ОРКСЭ	01.02 - 15.03	КГД
	«Духовно-нравственные ценности православной культуры»		Томчук С.А.,
			Харитонова Л.А.
3	Региональный конкурс сценариев уроков и учебно-методических ма-	01.02 - 20.05	КГД
	териалов по английскому языку «Trendy Teacher»		Соколова О.А.
4	Региональный конкурс исследовательских работ по историко-	06.02 - 20.03	КГД
	обществоведческим дисциплинам «Частица великой Отчизны мо-		Страхова Н.В.,
	ей»		Харитонова Л.А.
5	Региональный конкурс инновационных проектов и лучших практик	08.02 - 26.04	КОПиП
	педагогических работников, участвующих в воспитании детей и под-		Измайлова Е.Л.,
	ростков		Чиркун О.В.
6	Региональный конкурс на лучшую методическую разработку «Фор-	26.02 - 30.05	ЖӘиЗФЗ
	мирование основ культуры здорового питания детей и подростков»		Иерусалимцева О.В.
7	Региональный конкурс методических разработок учителей техноло-	01.02 - 28.03	КЕМД
	гии Ярославской области «Методические грани мастерства»		Цамуталина Е.Е.
8	Фестиваль открытых уроков по ЕНД и математике	12.04 - 12.11	КЕМД
			Головлева С.М.
9	Региональный конкурс «Лучшая организация инклюзивного образо-	01.03 - 30.10	КИО
	вания: индивидуальный образовательный маршрут ребенка с ограни-		Рощина Г.О.
	ченными возможностями здоровья»		КПО
			Харавинина Л.Н.
10	Региональный конкурс «Лучший кабинет естественно-	01.03 - 01.11	КЕМД
	математических дисциплин»		Головлева С.М.
11	Региональный конкурс «Маленький исследователь». Проектирование	06.03 - 31.05	КДО
	среды, способствующей развитию познавательных способностей де-		Коточигова Е.В.
	тей дошкольного возраста		
12	Региональный конкурс учебных экскурсий краеведческой направлен-	15.03 – 15.05	КГД
	ности «Моя Ярославия»		Томчук С.А.,

			Киселева Н.В.
13	Конкурс лучших практик взаимодействия профессиональных образо-	16.03 - 31.03	ЦРПО
	вательных организаций и предприятий Ярославской области в рамках		Выборнов В.Ю.
	организации практико-ориентированного (дуального) образования		
14	Конкурс на разработку типовых образовательных программ для орга-	05.03 - 25.05	РМЦ
	низации летнего отдыха и заочных школ для обучающихся		Гусева Н.А.
15	Региональный конкурс «Лучший проект модернизации оснащения	01.04 - 24.04	КПО
	учебного кабинета, лаборатории профессиональной образовательной		Харавинина Л.Н.
	организации»		
16	Региональный конкурс творческих работ «Диалог поколений: былое и	01.04 - 30.04	КОПиП
	внуки» (в рамках региональной программы развития воспитания,		Тупина Т. М.
	направление «Поддержка семейного воспитания»)		
17	Региональный конкурс разработок (программ, проектов, уроков, заня-	02.04 - 15.06	КОПиП
	тий), направленных на вовлечение детей и молодёжи ЯО в активную		Медведева С.А.
	общественную жизнь, поддержку общественных инициатив, гармони-		
	зацию межнациональных отношений, «Родник дружбы» (в рамках		
	проекта «Формула дружбы и взаимопонимания»)		
18	Региональный конкурс на лучшую методическую разработку учебной	12.04 - 12.11	КЕМД, КГД,
	экскурсии краеведческой направленности по предметам ЕМД		Головлева С.М.,
	(в рамках проекта «Дом, в котором я живу»)		Синицын И.С.
19	Региональный конкурс сценариев уроков для учителей иностранных	13.04 - 30.11	КГД
	языков «Второй иностранный язык» (в рамках проекта «Иностранный		Соколова О.А.,
	язык для будущего»)		Урывчикова Н.В.
20	Региональный конкурс программ психолого-педагогического сопро-	25.05 - 30.06	КОПиП
	вождения участников образовательных отношений		Боярова Е.С.
21	Региональный конкурс методических разработок «Литературные об-	05.06 - 25.10	КГД
	разовательные экскурсии: Некрасовские места Ярославского края»		Томчук С.А.,
	(в соответствии с региональным планом мероприятий по подготовке		Лукьянчикова Н.В.
	празднования 200-летия со дня рождения Н.А. Некрасова)		

22	Региональный конкурс сценариев внеурочных мероприятий по ино-	01.06 – 19.12	КГД
	странным языкам		Соколова О.А.,
			Урывчикова Н.В.
23	Региональный конкурс проектов и программ по продвижению чтения	20.08 - 31.10	ИнфЦ
			Успенская С.В.
24	Региональный конкурс среди ММС на лучшую программу методиче-	10.09 - 31.10	ЦРИИ
	ского сопровождения развития педкадров		Полищук С.М.,
			Наумова О.Н.
25	Региональный конкурс «Лучшая организация логопедической работы	01.09 - 30.11	КИО
	в образовательной организации с детьми с ОВЗ»		Рощина Г.О.
26	Региональный конкурс на лучшую организацию индивидуальной	03.09 - 19.12	КОПиП
	профилактической работы с несовершеннолетними в образовательной		Чиркун О.В.
	организации		
27	Региональный конкурс «Облачные технологии в работе учителя (пре-	01.10 - 20.11	ИнфЦ
	подавателя) информатики»		Кувакина Е.В.
28	Региональный конкурс «На лучшее учебное занятие по профессиям и	01.10 - 31.10	КПО
	специальностям ФГОС СПО ТОП-50»		Харавинина Л.Н.
29	Региональный конкурс «Стань партнером» (формы и методы вовле-	01.10 - 31.10	КОПиП
	чения родителей в управление ОО)		Тупина Т.М.
			КМ
			Константинова В.Г.
			Пополитова О.В.
30	Региональный конкурс инициативных социальных проектов и детей и	01.10 – 31.11	КОПиП
	детско-взрослых сообществ различной направленности		Яковлева Т.Д.,
			Медведева С.А.
31	Региональный конкурс «Чемпионат эффективных управленческих	12.12	КМ
	решений для школьных команд»		Константинова В.Г.
			Шувалова С.О.
			-

Кон	Конкурсы образовательных организаций					
32	Региональный конкурс на лучшую учебно-материальную базу по кур-	29.01 – 21.03	ЖӘиЖӘ			
	су «Основы безопасности жизнедеятельности» среди образователь-		Корсун Ю.И.			
	ных организаций		КПО			
			Харавинина Л.Н.			
33	Региональный конкурс среди образовательных организаций на при-	20.02 - 20.03	ЦРИИ			
	своение статуса региональной инновационной площадки		Полищук С.М.			

Конференции

№ π/π	Тема	Форма/ уровень	Сроки проведе- ния	Структурное подразделение/ ответственный	Контактный телефон/ электронный адрес			
	Конференции							
1	Межрегиональная конференция «Иннова-	Межрегио-	27.02 –	КМ	(4852)23-05-79			
	ционная деятельность сельских образова-	нальная	05.03	Константинова В.Г.	konstantinova@iro.yar.ru			
	тельных организаций: результаты и пер-			Байбородова Л.В.				
	спективы развития»			1				
2	Родительская конференция «Дети разные –	Региональ-	20.03	КИО	(4852)23-07-24			
	детский сад один» (в рамках дня открытых	ный		Рощина Г.О.	roschina@iro.yar.ru			
	дверей)			МДОУ д/с Сер-				
				пантин				
3	Декада инклюзивного образования «День	Региональ-	01 - 10.04	КИО	(4852)23-07-24			
	открытых дверей»	ный		Рощина Г.О.	roschina@iro.yar.ru			
4	Педагогические стратегии улучшения ка-	Межмуници-	12.04	КНО	8(4852) 23-09-35			
	чества преподавания в НОО	пальный		Тихомирова О.В.	tihomirova@ iro.yar.ru			
				ЦРИИ	8(4852) 23-07-53			
				Полищук С.М.	metenova@iro.yar.ru			

5	Международный форум «Евразийский образовательный диалог	Международ- ный	26 – 27.04	Ректорат ЦРИИ Полищук С.М.	rectorat@iro.yar.ru
6	Региональный Августовский педсовет	Региональ- ный	Август	Ректорат	rectorat@iro.yar.ru
7	Межрегиональная конференция «Введение немецкого языка как второго иностранного в школах регионов Центральной России: опыт и перспективы» (финансирование – НКЦ имени Гёте)	Межрегио- нальная кон- ференция ЦФО При участии НКЦ имени Гёте	28 – 29.09	КГД Урывчикова Н.В.	(4852)23-06-34 natashayar@rambler.ru
8	Региональное торжественное мероприятие, посвященное Дню Учителя	Региональ- ный	Октябрь	Ректорат	rectorat@iro.yar.ru
9	Межрегиональная научно-практическая конференция «Актуальные вопросы развития образования в Ярославской области» по направлениям: — Региональный компонент гуманитарного образования как средство формирования гражданской идентичности учащихся. — Преподавание второго иностранного языка в основной школе: опыт и перспективы. — Траектория развития регионального дошкольного образования: индивидуализация, современное математическое образование: от дошкольного к среднему профессиональному.	Межрегио- нальный	27 – 30.11	Ректорат СП ИРО КГД КГД КДО КЕМД КПО	rectorat@iro.yar.ru (4852)23-06-34

	– Актуальные вопросы организации обу-			КИО	
	чения детей с ограниченными возможно-				
	стями здоровья.				
	 Эффективные управленческие практики 			КМ	
	сопровождения методической работы шко-				
	лы в условиях подготовки к введению и реализации ФГОС СОО.				
	Региональная родительская конферен-			КОПиП	
	ция.				
	Региональная конференция методиче-			ЦРИИ	
	ских служб.			·	
	 Тьюторское сопровождение профессио- 			КНО	
	нального развития педагога				
Межрегиональные семинары					
10	Педсовет76 Региональные ориентиры ста-	Межрегио-	08.02	КОПиП,	8(4852)48-60-23
	новления новой практики воспитания	нальный		Назарова И.Г.	nazarova@iro.yar.ru
				Чиркун О.В.	olgairo@mail.ru
11	Педсовет 76 Повышение результативности	Межрегио-	22.03	Ректорат	(4852)23-06-82
	взаимодействия педагога с одаренными	нальный		Золотарёва А.В.	rectorat@iro.yar.ru
	детьми			РМЦ	(4852)23-09-65
				Разумова А.Б.	razumova-a@iro.yar.ru
12	Педсовет76 Актуальные вопросы реализа-	Межрегио-	10.04	КИО	(4852)23-07-24
	ции ФГОС для детей с ОВЗ	нальный		Рощина Г.О.	roschina@iro.yar.ru
13	Педсовет 76 Актуальные вопросы реализа-	Межрегио-	24.05	Ректорат	(4852)23-05-79
	ции ФГОС СОО	нальный		Смирнова А.Н.	konstantinova@iro.yar.ru
				KM	
				Константинова В.Г.	

14	Педсовет76 Актуальные вопросы реализа-	Межрегио-	21.06	КДО	(8-4852) 23-09-34
	ции ФГОС ДО	нальный		Коточигова Е.В.	kdno@yandex.ru
					kdno@iro.yar.ru
15	Педсовет 76 Региональная модель создания	Межрегио-	27.09	Ректорат	(4852)23-06-52
	системы Школьных информационно-	нальный		Смирнова А.Н.	ans@iro.yar.ru
	библиотечных центров			ИнфЦ	(4852)28-03-78
				Редченкова Г.Д.	gdr@iro.yar.ru
16	Педсовет 76 Актуальные вопросы реализа-	Межрегио-	18.10	КПО	(4852)23-08-31
	ции ФГОС СПО	нальный		Харавинина Л.Н.	haravinina@iro.yar.ru
				ЦРПО	(4852)23-08-97
				Выборнов В.Ю.	vybornov@iro.yar.ru
17	Педсовет 76 Метапередметные компетен-	Межрегио-	23.10	Ректорат	(4852)23-06-82
	ции педагога: формирование и оценка в	нальный		Золотарева А.В.	rectorat@iro.yar.ru
	условиях ДПО			ФИПИ, ЦОиККО	
18	Педсовет 76 Подходы к разработке про-	Межрегио-	22.11	Ректорат	(4852) 23-06-53
	грамм ДПО в сетевой форме	нальный		Уланова Г.А.	<u>ulanova@iro.yar.ru</u>
				Корнев А.В.	(4852)23-06-75
					kornev@iro.yar.ru
19	Педсовет 76 Региональный модельный	Межрегио-	20.12	Ректорат	(4852)23-06-82
	центр развития дополнительного образова-	нальный		Золотарёва А.В.	rectorat@iro.yar.ru
	РИН			РМЦ	(4852)23-09-65
				Разумова А.Б.	razumova-a@iro.yar.ru
20	V Летняя школа в рамках регионального	Межрегио-	26–29.06	ЦРИИ	(4852) 23-07-53
	проекта «Региональная стратегия поддерж-	нальный		Полищук С.М.	polishchuk@iro.yar.ru
	ки школ, работающих в неблагоприятных			Егорова Т.Ю.	
	социальных условиях при переходе в эф-				
	фективный режим работы»				
	Межмуниципальные семинары		,		
21	Семинары в рамках регионального ком-	Межмуници-		ЦРИИ	(4852) 23-07-53

	плексного проекта «Региональная страте-	пальный		Полищук С.М.	polishchuk@iro.yar.ru
	•	пальный		Гюлищук С.W. Егорова Т.Ю.	ponsiiciiuk@no.yar.iu
	гия поддержки школ, работающих в небла-			Егорова 1.10.	
	гоприятных социальных условиях при пе-				
	реходе в эффективный режим работы» (на				
	базе МР)				
	Ростовский МР		24.01,		
			октябрь		
	Ярославский МР		13.02,		
	_		ноябрь		
	г. Рыбинск		14-16.03		
	Тутаевский МР		сентябрь		
22	Здоровье обучающихся как ключевое усло-	Межмуници-	23.03	КФКиБЖ	8(4852) 23-09-67
	вие образовательного процесса (на базе	пальный		Щербак А.П.	fkbzh@iro.yar.ru
	Ярославского МР)			` ЦРИИ	(4852) 23-07-53
				Наумова О.Н.,	naumova@iro.yar.ru
				Метенова Е.Е.	metenova@iro.yar.ru
23	Модернизация организационно-	Межмуници-		ИнфЦ	(4852) 28-03-78,
23	технологической инфраструктуры и обнов-	пальный		Редченкова Г.Д.	23-09-57
	ление фондов школьных библиотек	пальпыи		Успенская С.В.	23-07-37
	1		23.03	y CHEHCKAN C.D.	
	 День единого текста в лицее (на базе 		23.03		
	МОУ лицей № 86 г. Ярославля)				
	 Реализация проекта «Школьный ин- 		15.05		
	формационно-библиотечный центр				
	(ШИБЦ) как центральная площадка ре-				
	ализации неформального образования»				
	(на базе МОУ СОШ № 7 г. Тутаева)				
	 Современные технологии продвижения 		27.09		
	чтения в школьном ИБЦ (на базе МОУ				
	чтения в школьном ИБЦ (на базе МОУ СОШ № 32 г. Рыбинска)				

	– ШИБЦ – центр духовно-нравственного		01.11		
	воспитания в инфраструктуре совре-				
	менной школы (на базе МОУ СОШ				
	№ 26 г. Ярославля)				
24	Цикл семинаров «Эффективные практики	Межмуници-		КДО	(8-4852) 23-09-34
	реализации ФГОС ДО» на базе муници-	пальный		Захарова Т.Н.	kdno@yandex.ru
	пальных образований				kdno@iro.yar.ru
	Пошехонский МР, Любимский МР		28.03		·
	Даниловский МР, Первомайский, МР		25.04		
	Переславский МР, Некрасовский МР		24.10		
	Рыбинский МР		07.11		
25	Модели внутришкольного управления ка-	Межмуници-	12.09	КМ	(4852)23-05-79
	чеством образования (совместно с ЦОиК-	пальный		Константинова В.Г.,	konstantinova@iro.yar.ru
	КО в рамках проекта независимой оценки)			Пополитова О.В.	
26	Модернизация содержания и технологий	Межмуници-	27.09	КЕМД	8(4852) 23-05-97
	преподавания учебных предметов есте-	пальный		Головлева С.М.	golovleva@iro.yar.ru
	ственно-математического цикла			ЦРИИ	(4852) 23-07-53
				Наумова О.Н.,	naumova@iro.yar.ru
				Метенова Е.Е.	metenova@iro.yar.ru
27	Модернизация содержания и технологий	Межмуници-	18.10	КГД	(4852)23-06-34
	преподавания учебных предметов гумани-	пальный		Томчук С.А.	tomchuk@iro.yar.ru
	тарного цикла в свете внедрения новых			ЦРИИ	(4852) 23-07-53
	предметных концепций (на базе Ростовско-			Наумова О.Н.,	<u>naumova@iro.yar.ru</u>
	го МР)			Метенова Е.Е.	metenova@iro.yar.ru
28	Мастер-классы «От педагогической идеи к	Региональ-	30.11	ЦРИИ	8(4852) 23-07-63
	воплощенному замыслу» (в рамках старта	ный		Полищук С.М.	<u>kurizina@iro.yar.ru</u>
	конкурсов профессионального мастерства)			Курицина С.И.	
				Лапшина И.В.	

	Педагогический субботники				
29	Детский технопарк как ресурс формирова-	Региональ-	20.02	ЦРИИ	(4852) 23-07-53
	ния и развития инженерно-технических,	ный		Полищук С.М.,	polishchuk@iro.yar.ru
	исследовательских и изобретательских			Наумова О.Н.,	naumova@iro.yar.ru
	компетенций обучающихся			Курицина С.И.	
30	Электронная образовательная среда	Региональ-	25.10	ЦРИИ	(4852) 23-07-53
	(на базе Угличского МР)	ный		Полищук С.М.,	polishchuk@iro.yar.ru
				Наумова О.Н.,	naumova@iro.yar.ru
				Курицина С.И.	
31	От педагогической идеи до воплощенного	Региональ-	30.11	ЦРИИ	(4852) 23-07-53
	замысла (на базе Переславского МР)	ный		Полищук С.М.,	polishchuk@iro.yar.ru
				Наумова О.Н.,	naumova@iro.yar.ru
				Курицина С.И.	
Школы				T	
32	Школа молодого педагога	Региональ-	15.02	КОПиП	8(4852)48-60-23
		ный	15.03	Яковлева Т.Д.	yaki87ryb@yandex.ru
			17.05	Измайлова Е.Л.	elizm73@mail.ru
			12.09		
			14.11		
33	Школа педагогического лидера: сопро-	Региональ-	26–28.03	ЦРИИ	(4852) 23-07-53
	вождение профессионального сообщества	ный	19–21.09	Полищук С.М.,	polishchuk@iro.yar.ru
	«Школа лидеров», проведение семинаров,		30.11	Наумова О.Н.,	naumova@iro.yar.ru
	вебинаров			Курицина С.И.	
34	Директорский клуб	Региональ-	15.04	KM	(4852)23-05-79
		ный		I	,konstantinova@iro.yar.ru
				Матюшина Н.М.	
35	Школы методиста	Региональ-	18-20.09	ЦРИИ	(4852) 23-07-53
		ный		Полищук С.М.,	polishchuk@iro.yar.ru
				Наумова О.Н.	

	Фестивали, выставки				
36	Фестиваль «Грани творчества» (Региональ-	Региональ-	28.03	КЕМД	8(4852) 23-05-97
	ная ассамблея учителей технологии РАУТ)	ный		Цамуталина Е.Е.	tsamutalina@iro.yar.ru
37	Фестиваль детских служб медиации (при-	Региональ-	04.06-	КОПиП	8(4852) 23-08-14
	мирения)	ный	21.11	Назарова И.Г.,	nazarova@iro.yar.ru
				Чиркун О.В.	<u>olgairo@mail.ru</u>
38	Педагогический фестиваль творческого	Региональ-		Томчук С.А.,	(4852)23-06-34
	чтения произведений Н.А. Некрасова	ный		Лукьянчикова Н.В.	tomchuk@iro.yar.ru
	«Сейте разумное, доброе, вечное» (в со-				
	ответствии с региональным планом меро-				
	приятий по подготовке празднования 200-				
	летия со дня рождения Н.А. Некрасова)				
	Муниципальный этап		Сентябрь-		
			октябрь		
	Региональный этап		Ноябрь		
39	Х Международная выставка-ярмарка соци-	Межрегио-	12.12	КОПиП	8(4852) 23-08-14
	ально-педагогических инноваций	нальный		Назарова И.Г.,	nazarova@iro.yar.ru
				Чиркун О.В.	olgairo@mail.ru
	Мероприятия по инфор	мационно-мето	одическому	сопровождению М	MC
1	Заседания МКС МС	Региональ-	24.01	ЦРИИ	(4852) 23-07-53
		ный	28.02	Полищук С.М.	polishchuk@iro.yar.ru
			18.04	Наумова О.Н.	<u> </u>
			19.09		
2	Методическое сопровождение дошкольных	Муниципаль-	27.03	КДО	(8-4852) 23-09-34/
	образовательных организаций Ярославско-	ный		Коточигова Е.В.	kdno@yandex.ru
	го МР (Программы дошкольного образова-				kdno@iro.yar.ru
	ния, ориентированные на ребенка)				

боты с управленческими кадрами ОО: ресурсы ММС» (на базе Даниловского МР) 4 Семинар «Актуальные вопросы организатии инновационной деятельности в ОО» (на базе Ярославского МР) 5 Методический практикум «Актуальные вопросы организарового потенциала Борисоглебского МР» 6 Семинар «Обновление содержания управленческой деятельности в условиях реализации ФГОС СОО» (на базе Ярославского МР) 7 Методическое сопровождение допикольных образовательных организаций Ярославского МР) 8 Семинар «Управленческие технологии выявления, мотивации и сопровождения роста педагога-лидера в условиях сельской школью; (на базе Ярославского МР) 9 Семинар «Повышение эффективности работы с управленческие измерения и оценка качества образования кадрами ОО: ресурсы ММС» (на базе Мышкинского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования кадрами ОО: ресурсы ММС» (на базе Ярославского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования ка основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования ка основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР)		~ - 11			747.5	(1075) 22 27 72
сурсы ММС» (на базе Даниловского МР) Муниципальной ини меренции инновационной деятельности в ОО» (на базе Ярославского МР) Муниципальный 22.05 КМ (4852)23-05-79 5 Методический практикум «Актуальные вопросы реализации программы развития кадрового потенциала Борисоглебского МР» Муниципальный 17.05, КМ Константинова В.Г. константино	3	Семинар «Повышение эффективности ра-	Муниципаль-	23.05	КМ	(4852)23-05-79
4 Семинар «Актуальные вопросы организации инновационной деятельности в ОО» (на базе Ярославского МР) Муниципальный (4852)23-05-79 константинова В.Г. км (4852)23-05-79 констант			ный		Константинова В.Г.	konstantinova@iro.yar.ru
щии инновационной деятельности в ОО» (на базе Ярославского МР)		сурсы ММС» (на базе Даниловского МР)				
Методический практикум «Актуальные вопросы реализации программы развития кадрового потенциала Борисоглебского МР» 17.10 Константинова В.Г. Констант	4	Семинар «Актуальные вопросы организа-	Муниципаль-	22.05		` ,
5 Методический практикум «Актуальные вопросы реализации программы развития кадрового потенциала Борисоглебского МР» Муниципальный (4852)23-05-79 Константинова В.Г. к		ции инновационной деятельности в ОО»	ный		Константинова В.Г.	konstantinova@iro.yar.ru
просы реализации программы развития кадрового потенциала Борисоглебского МР» 6 Семинар «Обновление содержания управленческой деятельности в условиях реализации ФГОС СОО» (на базе Ярославского МР) 7 Методическое сопровождение дошкольных образовательных организаций Ярославского МР) 8 Семинар «Управленческие технологии выявления, мотивации и сопровождения роста педагога-лидера в условиях сельской школь». (на базе Ярославского МР) 9 Семинар «Повышение эффективности работы с управленческие измерения и оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР)		(на базе Ярославского МР)				
рового потенциала Борисоглебского МР» Семинар «Обновление содержания управленческой деятельности в условиях реализации ФГОС СОО» (на базе Ярославского МР) Методическое сопровождение дошкольных образовательных организаций Ярославского Го МР (Независимая оценка качества дошкольного образования) Семинар «Управленческие технологии выявления, мотивации и сопровождения ростапедагога-лидера в условиях сельской школы». (на базе Ярославского МР) Муниципаль Фуниципаль То Муниципаль В.Г. Константинова В.Г.	5	Методический практикум «Актуальные во-	Муниципаль-	17.05,	КМ	(4852)23-05-79
6 Семинар «Обновление содержания управленческой деятельности в условиях реализации ФГОС СОО» (на базе Ярославского МР) Муниципальный 25.09 КМ (4852)23-05-79 кольтантіпоvа@iro.yar.ru 7 Методическое сопровождение дошкольных образовательных организаций Ярославского МР (Независимая оценка качества дошкольного образования) Муниципальный 09.10 КДО Коточигова Е.В. (8-4852) 23-09-34 кdno@yandex.ru kdno@iro.yar.ru 8 Семинар «Управленческие технологии выявления, мотивации и сопровождения роста педагога-лидера в условиях сельской школы». (на базе Ярославского МР) Муниципальный 17.10 КМ (4852)23-05-79 копьтантинова В.Г. к		просы реализации программы развития кад-	ный	17.10	Константинова В.Г.	konstantinova@iro.yar.ru
ленческой деятельности в условиях реализации ФГОС СОО» (на базе Ярославского МР) 7 Методическое сопровождение дошкольных образовательных организаций Ярославского МР (Независимая оценка качества дошкольного образования) 8 Семинар «Управленческие технологии выявления, мотивации и сопровождения роста педагога-лидера в условиях сельской школы». (на базе Ярославского МР) 9 Семинар «Повышение эффективности работы с управленческими кадрами ОО: ресурсы ММС» (на базе Мышкинского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР)		рового потенциала Борисоглебского MP»				
пенческой деятельности в условиях реализации ФГОС СОО» (на базе Ярославского МР) 7 Методическое сопровождение дошкольных образовательных организаций Ярославского МР (Независимая оценка качества дошкольного образования) 8 Семинар «Управленческие технологии выявления, мотивации и сопровождения роста педагога-лидера в условиях сельской школы». (на базе Ярославского МР) 9 Семинар «Повышение эффективности работы с управленческиеми кадрами ОО: ресурсы ММС» (на базе Мышкинского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР)	6	Семинар «Обновление содержания управ-	Муниципаль-	25.09	КМ	(4852)23-05-79
пии ФГОС СОО» (на базе Ярославского МР) Методическое сопровождение дошкольных образовательных организаций Ярославского ПР (Независимая оценка качества дошкольного образования) Муниципальный Муниципальный КДО Коточигова Е.В. Коточитова Е.В. Коточитова Е.В. Коточитова Е.В. Ко			_		Зайцева Н.В.	konstantinova@iro.yar.ru
образовательных организаций Ярославского МР (Независимая оценка качества дошкольного образования) 8 Семинар «Управленческие технологии выявления, мотивации и сопровождения роста педагога-лидера в условиях сельской школы». (на базе Ярославского МР) 9 Семинар «Повышение эффективности работы с управленческими кадрами ОО: ресурсы ММС» (на базе Мышкинского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР) 10 Константинова В.Г. КМ (4852)23-05-79 константинова В.Г. КМ (4852)23-05-79 константинова В.Г. КМ Пополитова О.В. Км (4852)23-05-79 константинова В.Г. КМ Пополитова О.В.		•				
го МР (Независимая оценка качества до- школьного образования) 8 Семинар «Управленческие технологии вы- явления, мотивации и сопровождения роста педагога-лидера в условиях сельской шко- лы». (на базе Ярославского МР) 9 Семинар «Повышение эффективности ра- боты с управленческием кадрами ОО: ре- сурсы ММС» (на базе Мышкинского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР) 17.10 КМ Константинова В.Г. Константинова В.Г. Кон	7	Методическое сопровождение дошкольных	Муниципаль-	09.10	КДО	(8-4852) 23-09-34
№ Икольного образования) В Семинар «Управленческие технологии выявления, мотивации и сопровождения роста педагога-лидера в условиях сельской школы». (на базе Ярославского МР) Муниципальный 17.10 КМ Константинова В.Г. константинова В.Г. кольтантіпоvа@iro.yar.ru 9 Семинар «Повышение эффективности работы с управленческими кадрами ОО: ресурсы ММС» (на базе Мышкинского МР) Муниципальный КМ (4852)23-05-79 константинова В.Г. константинова В.Г. кольтантіпоvа@iro.yar.ru 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР) Муниципальный Тополитова О.В. кольтантіпоvа@iro.yar.ru		образовательных организаций Ярославско-	ный		Коточигова Е.В.	kdno@yandex.ru
8 Семинар «Управленческие технологии выявления, мотивации и сопровождения роста педагога-лидера в условиях сельской школы». (на базе Ярославского МР) Муниципальный 17.10 КМ (4852)23-05-79 константинова В.Г. ко		го МР (Независимая оценка качества до-				kdno@iro.yar.ru
8 Семинар «Управленческие технологии выявления, мотивации и сопровождения роста педагога-лидера в условиях сельской школы». (на базе Ярославского МР) Муниципальный 17.10 КМ (4852)23-05-79 константинова В.Г. ко		· ·				
педагога-лидера в условиях сельской шко- лы». (на базе Ярославского МР) 9 Семинар «Повышение эффективности ра- боты с управленческими кадрами ОО: ре- сурсы ММС» (на базе Мышкинского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР) 14.11 КМ Константинова В.Г. konstantinova@iro.yar.ru 21.11 КМ Пополитова О.В. konstantinova@iro.yar.ru Пополитова О.В.	8	Семинар «Управленческие технологии вы-	Муниципаль-	17.10	КМ	(4852)23-05-79
лы». (на базе Ярославского МР) 9 Семинар «Повышение эффективности работы с управленческими кадрами ОО: ресурсы ММС» (на базе Мышкинского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР) 14.11 КМ (4852)23-05-79 Константинова В.Г. КМ (4852)23-05-79 Ный Пополитова О.В. Константинова В.Г. КМ Пополитова О.В. Константинова В.Г. КМ (4852)23-05-79 Константинова В.Г. КМ Пополитова О.В. Константинова В.Г. КМ (4852)23-05-79 КОНСТАНТИНОВ		явления, мотивации и сопровождения роста	ный		Константинова В.Г.	konstantinova@iro.yar.ru
лы». (на базе Ярославского МР) 9 Семинар «Повышение эффективности работы с управленческими кадрами ОО: ресурсы ММС» (на базе Мышкинского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР) 14.11 КМ (4852)23-05-79 кольтантинова В.Г. КМ (4852)23-05-79 ный Пополитова О.В. кольтантинова О.В. кольтан		педагога-лидера в условиях сельской шко-				
боты с управленческими кадрами ОО: ресурсы ММС» (на базе Мышкинского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР) Константинова В.Г. konstantinova@iro.yar.ru Константинова В.Г. konstantinova@iro.yar.ru Константинова В.Г. konstantinova@iro.yar.ru Пополитова О.В. konstantinova@iro.yar.ru константинова В.Г. konstantinova@iro.yar.ru		* *				
боты с управленческими кадрами ОО: ресурсы ММС» (на базе Мышкинского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР) Константинова В.Г. konstantinova@iro.yar.ru КМ (4852)23-05-79 Ный Пополитова О.В. konstantinova@iro.yar.ru Константинова В.Г. konstantinova@iro.yar.ru КМ (1852)23-05-79 Константинова В.Г. konstantinova@iro.yar.ru	9	Семинар «Повышение эффективности ра-	Муниципаль-	14.11	КМ	(4852)23-05-79
сурсы ММС» (на базе Мышкинского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР) 10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования как основание ный Пополитова О.В. коnstantinova@iro.yar.ru коnstantinova@iro.yar.ru		боты с управленческими кадрами ОО: ре-	ный		Константинова В.Г.	konstantinova@iro.yar.ru
10 Семинар «Педагогические измерения и оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР) Муниципаль- ный 21.11 КМ Пополитова О.В. мовати и ком как основание ный пополитова О.В. моватительный пополитова О.В. моватительных пополитова О.В. моватительный п		• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •				
оценка качества образования как основание для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского МР)	10		Муниципаль-	21.11	КМ	(4852)23-05-79
для принятия эффективных решений» (на базе Ярославского MP)					Пополитова О.В.	konstantinova@iro.yar.ru
базе Ярославского МР)		•				
11 10 M						
11 10-ая Международная выставка-ярмарка Межрегио-	11	10-ая Международная выставка-ярмарка	Межрегио-	12.12	КОПиП	8(4852) 23-08-14
социально-педагогических инноваций нальный Назарова И.Г., <u>nazarova@iro.yar.ru</u>			нальный		Назарова И.Г.,	nazarova@iro.yar.ru

				Чиркун О.В.	olgairo@mail.ru
	Видеоконференции			111911911 0121	<u> </u>
1	Школа и проблема преодоления кримина-	Межрегио-	10.04	КОПиП,	8(4852)48-60-23
	лизации подрастающего поколения	нальный		Назарова И.Г.,	nazarova@iro.yar.ru
				Чиркун О.В.	olgairo@mail.ru
2	Поликультурное образование в многонаци-	Региональ-	10.04	КОПиП	8(4852) 23-08-14
	ональном социуме: опыт, практика, пер-	ный		Медведева С.А.	sve.medvedeva2012@y
	спективы				andex.ru
3	Ресурсы развития образовательной органи-	Межрегио-	16.05	КМ	(4852)23-05-79
	зации в условиях подготовки к реализации	нальная		Константинова В.Г.,	konstantinova@iro.yar.ru
	ΦΓΟС СОО			Зайцева Н.В.	
4	Мотивирующее непрерывное образование:	Региональ-	18.10	КОПиП	8(4852) 23-08-14
	стратегии развития одаренных детей	ный		Боярова Е.С.	<u>helena_boyar@mail.ru</u>
5	Модели управления качеством образования	Межрегио-	18.10	КМ	(4852)23-05-79
	в школе: проблемы и тенденции	нальная			konstantinova@iro.yar.ru
				Пополитова О.В.	
6	Компетентности 21 века: «4К» педагога	Межрегио-	30.10	КНО	(4852) 23-09-35
		нальный		Тихомирова О.В.	tihomirova@iro.yar.ru
7	Итоги реализации проекта «Дом, в котором	Региональ-	08.11	КЕМД	8(4852) 23-05-97
	я живу» в 2018 году	ный		Александрова Е.В.	golovleva@iro.yar.ru
8	Итоги реализации проекта «Одаренность:	Региональ-	09.11	КЕМД,	8(4852) 23-05-97
	открыть, воспитать, развить» в 2018 году	ный		Головлева С.М.	golovleva@iro.yar.ru
				Соловьева А.А.	
9	Противодействие идеологии терроризма и	Региональ-	14.11	КФКиБЖ	8(4852) 23-09-67
	экстремизма в образовательных организа-	ный		Щербак А.П.,	<u>fkbzh@iro.yar.ru</u>
	циях ЯО			Перфилов В.П.,	
				Иерусалимцева О.В.	
10	Семинар «Педагогические измерения и	Муниципаль-	21.11	КМ	(4852)23-05-79
	оценка качества образования как основание	ный		Пополитова О.В.	konstantinova@iro.yar.ru

детей с СДВГ: итоги РИП, проблемы и перспективы ный Боярова Е.С. helena Вебинары 1 О взаимодействии школьных и общедоступных библиотек (совместное планирование на 2018 год) Региональный 12.01 ИнфЦ Успенская С.В. 8(48.98.98) 2 Содержательная поддержка деятельности математических объединений школьников (в рамках проекта Ярославская математическая школа) Региональный 13.01 КЕМД Головлева С.М. 8(48.98) 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03	52) 23-08-14 boyar@mail.ru 52)23-09-57 @iro.yar.ru 52) 23-05-97 eva@iro.yar.ru
11 Психолого-педагогическое сопровождение детей с СДВГ: итоги РИП, проблемы и перспективы Региональ- ный 12.12 КОПиП Боярова Е.С. 8(483) Вебинары 1 О взаимодействии школьных и общедоступных библиотек (совместное планирование на 2018 год) Региональ- ный 12.01 ИнфЦ Успенская С.В. 8(483) 2 Содержательная поддержка деятельности математических объединений школьников (в рамках проекта Ярославская математическая школа) Региональ- ный 13.01 КЕМД Головлева С.М. 8(483) 05.03 05.03 05.03 00.04 00.04	52)23-09-57 @iro.yar.ru 52) 23-05-97
детей с СДВГ: итоги РИП, проблемы и перспективы ный Боярова Е.С. helena Вебинары 1 О взаимодействии школьных и общедоступных библиотек (совместное планирование на 2018 год) Региональный Успенская С.В. успенская С.В. 2 Содержательная поддержка деятельности математических объединений школьников (в рамках проекта Ярославская математическая школа) Региональный 13.01 КЕМД КЕМД 8(486) 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 <t< th=""><td>boyar@mail.ru 52)23-09-57 @iro.yar.ru 52) 23-05-97</td></t<>	boyar@mail.ru 52)23-09-57 @iro.yar.ru 52) 23-05-97
Вебинары Вебинары 1 О взаимодействии школьных и общедо- ступных библиотек (совместное планиро- вание на 2018 год) Региональ- ный 12.01 ИнфЦ Успенская С.В. 8(488) 2 Содержательная поддержка деятельности математических объединений школьников (в рамках проекта Ярославская математи- ческая школа) Региональ- ный 13.01 КЕМД Головлева С.М. 8(483) 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 05.03 <td>52)23-09-57 @iro.yar.ru 52) 23-05-97</td>	52)23-09-57 @iro.yar.ru 52) 23-05-97
Вебинары 1 О взаимодействии школьных и общедо- ступных библиотек (совместное планиро- вание на 2018 год) Региональ- ный 12.01 ИнфЦ 8(48. 2 Содержательная поддержка деятельности математических объединений школьников (в рамках проекта Ярославская математи- ческая школа) Региональ- ный 13.01 КЕМД 8(48. 05.03 05.03 05.03 05.03 00.04	@iro.yar.ru 52) 23-05-97
1 О взаимодействии школьных и общедо- ступных библиотек (совместное планиро- вание на 2018 год) Региональ- ный 12.01 ИнфЦ Успенская С.В. 8(48. <u>usv</u> 2 Содержательная поддержка деятельности математических объединений школьников (в рамках проекта Ярославская математи- ческая школа) Региональ- ный 13.01 КЕМД Головлева С.М. 8(48. golovle	@iro.yar.ru 52) 23-05-97
ступных библиотек (совместное планирование на 2018 год) ный Успенская С.В. usv 2 Содержательная поддержка деятельности математических объединений школьников (в рамках проекта Ярославская математическая школа) Региональный 13.01 КЕМД 8(485) 13.02 Головлева С.М. 13.02 Головлева С.М. 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02 13.02	@iro.yar.ru 52) 23-05-97
вание на 2018 год) Региональ- 13.01 КЕМД 8(485) математических объединений школьников (в рамках проекта Ярославская математическая школа) ный 13.02 Головлева С.М. golovle	52) 23-05-97
2 Содержательная поддержка деятельности математических объединений школьников (в рамках проекта Ярославская математическая школа) Региональный 13.01 кЕМД Головлева С.М. доловлева С.М.	
математических объединений школьников (в рамках проекта Ярославская математическая школа) ный 13.02 Головлева С.М. golovle 05.03	
(в рамках проекта Ярославская математическая школа) 05.03 02.04	eva@iro.yar.ru
ческая школа) 02.04	
7	
3 Открытие работы РМО в 2018 году: конкур- Региональ- 17.01 КЕМД 8(485)	52) 23-05-97
	lina@iro.yar.ru
4 Планирование деятельности профессио- Региональ- 22.01 КЕМД 8(485)	52) 23-05-97
нальных объединений учителей математи- ный Головлева С.М. golovle	eva@iro.yar.ru
ки, биологии, физики, химии	
5 Методика паспортизации учебных поме- Региональ- 23.01 КПО 8(48)	52)23-08-31
щений/объектов, необходимых для реали- ный Лебедев М.К. сро	@iro.yar.ru
зации ФГОС	
6 Старт проекта «Дом, в котором я живу» Региональ- 24.01 КЕМД 8(485)	52) 23-05-97
ный Головлева С.М. golovle	eva@iro.yar.ru
7 Критерии и показатели оценки качества Региональ- 25.01 КМ (485	52)23-05-79
	inova@iro.yar.ru
проектирования	•
8 Особенности итоговой аттестации по исто- Региональ- 31.01 КГД (485	52)23-06-34
рии и обществознанию в 2018 году ный Страхова Н.В., straho	ovan@mail.ru
Харитонова Л.А.	

0	2 2010 E	D	02.02	ICEMII	0(4050) 22 05 07
9	Заказ учебников в 2018 году. Естественно-	Региональ-	02.02	КЕМД	8(4852) 23-05-97
	математические предметы	ный		Головлева С.М.,	golovleva@iro.yar.ru
				ИЦ Юхтина Н.Ю.	8(4852) 23-06-42
10	Старт проекта «Развитие мышления уча-	Региональ-	09.02	КЕМД	8(4852) 23-05-97
	щихся посредством организации конструи-	ный		Головлева С.М.	golovleva@iro.yar.ru
	рования и моделирования средствами				
	предметов математика и физика» («Ода-				
	ренность: открыть, воспитать, развить»)				
11	Лучшие практики взаимодействия с семьей	Региональ-	15.02	КОПиП	8(4852) 23-08-14
		ный		Боярова Е.С.,	helena_boyar@mail.ru
				Тупина Т. М.	tupina@iro.yar.ru
12	Всероссийские проверочные работы по ис-	Региональ-	16.02	КГД	8(4852)23-06-34
	тории для обучающихся 11 классов: прин-	ный		Страхова Н.В.,	strahovan@mail.ru
	ципы и подходы к подготовке	112111		Харитонова Л.А.	Strains van Cinamins
13	Всероссийские проверочные работы по ис-	Региональ-	16.02	КГД	8(4852)23-06-34
13	тории и обществознанию для обучающихся	ный	10.02	Страхова Н.В.,	strahovan@mail.ru
	_	ныи		-	<u>stranovan@man.ru</u>
	5-6 классов: принципы и подходы к подго-			Харитонова Л.А.	
1.4	ТОВКЕ	D	20.02	топ п	9/4952\ 22.09.14
14	Организация сетевого сообщества специа-	Региональ-	20.02	КОПиП	8(4852) 23-08-14
	листов, работающих с детьми с признаками	ный		Боярова Е.С.	helena_boyar@mail.ru
	одаренности			74777	
15	Подготовка к ВПР по искусству (МХК)	Региональ-	20.02	КГД	8(4852)23-06-34
		ный		Киселева Н.В.	scorti@mail.ru
16	Профилактика правонарушений несовер-	Региональ-	27.02	КОПиП,	8(4852) 23-08-14
	шеннолетних и защита их прав: актуальные	ный	25.09	Чиркун О.В.	<u>olgairo@mail.ru</u>
L	вопросы, практика, инструменты,				
17	Всероссийские проверочные работы по	Региональ-	28.02	КГД	8(4852)23-02-74
	географии для обучающихся 11 классов:	ный		Синицын И.С.	1010.86@mail.ru
	принципы и подходы к подготовке				
L	1 · · · · · · · · · · · · · · · · · · ·		1	I .	1

				T	
18	Организация работы с порталом ВикиИРО	Региональ-	06.03	КЕМД	8(4852) 23-05-97
	для участников проекта «Дом, в котором я	ный		Головлева С.М.	golovleva@iro.yar.ru
	живу»				
19	Уровневая оценка компетентности учите-	Региональ-	12.03	КЕМД	8(4852) 23-05-97
	лей математики: первые результаты и точ-	ный		Головлева С.М.	golovleva@iro.yar.ru
	ки роста				
20	Защита прав несовершеннолетних: созда-	Региональ-	14.03	КОПиП,	8(4852) 23-08-14
	ние условий для формирования достойной	ный		Чиркун О.В.	olgairo@mail.ru
	жизненной перспективы				
21	Представление программ ДПО кафедры	Региональ-	15.03	КМ	8(4852)23-05-79
	менеджмента на 2018 год	ный		Константинова В.Г.,	konstantinova@iro.yar.ru
				Матюшина Н.М.	-
22	Проведение и оценивание итогового собе-	Региональ-	23.03	ДО ЯО,	8(4852)23-06-34
	седования по русскому языку выпускников	ный		ЦОиККО,	tomchuk@iro.yar.ru
	основной школы			КГД, Томчук С.А.	
23	Географические задачи: виды и стратегии	Межрегио-	28.03	КГД	8(4852)23-02-74
	решения (при участии издательства «Учи-	нальный		Синицын И.С.	<u>1010.86@mail.ru</u>
	тель»)				
24	Подготовка к конкурсу на лучший проект	Региональ-	15.03	КПО	8(4852)23-08-31
	модернизации оснащения учебного каби-	ный		Лебедев М.К.	cpo@iro.yar.ru
	нета, лаборатории в профессиональной об-				
	разовательной организации				
25	Организация работы с порталом ВикиИРО	Региональ-		КЕМД	8(4852) 23-05-97
	для участников проекта «Одаренность: от-	ный	16.04	Головлева С.М.	golovleva@iro.yar.ru
	крыть, воспитать, развить»				_
26	Инноватика в деятельности педагога: ас-	Региональ-	16.04	КОПиП,	8(4852) 23-08-14
	пекты изменений	ный		Яковлева Т.Д.	yaki87ryb@yandex.ru
27	Региональный аспект в преподавании рус-	Региональ-	07.05	КГД	8(4852)23-06-34
	ского языка	ный		Киселева Н.В.	scorti@mail.ru

28	Национальные исследования качества об-	Региональ-	14.05	КЕМД	8(4852) 23-05-97
	разования по математике в 4-7 классах.	ный		Головлева С.М.	golovleva@iro.yar.ru
	Итоги				
29	Использование формирующего оценивания	Межрегио-	16.05	КНО	8(4852) 23-09-35
	в работе с педагогами	нальный		Тихомирова О.В.	tihomirova@ iro.yar.ru
30	Коллективное проектирование стратегиче-	Региональ-	21.05	КМ	8(4852)23-05-79
	ских документов как инструмент развития	ный		Константинова В.Г.	konstantinova@iro.yar.ru
	00				
31	Обучение правилам безопасного поведения	Региональ-	29.05	КПО	8(4852)23-08-31
	в интернет-пространстве	ный		Задорожная И.В.	cpo@iro.yar.ru
32	Вечерний родительский университет (цикл	Региональ-	05.06	КДО	8(4852) 23-09-34
	вебинаров)	ный	18.09	Захарова Т.Н.	kdno@yandex.ru
			09.10		<u>kdno@iro.yar.ru</u>
33	Инноватика в деятельности молодого спе-	Региональ-	10.09	КОПиП,	8(4852) 23-08-14
	циалиста образовательной организации	ный		Яковлева Т.Д.,	yaki87ryb@yandex.ru
				Измайлова Е.Л.	<u>elizm73@mail.ru</u>
34	Аттестация учителя технологии	Региональ-	12.09	КЕМД	8(4852) 23-05-97
		ный		Цамуталина Е.Е.	tsamutalina@iro.yar.ru
35	Подготовка обучающихся к ГВЭ-11	Региональ-	Октябрь	КГД	8(4852)23-06-34
		ный		Киселева Н.В.	scorti@mail.ru
36	ВПР по русскому языку: методический ас-	Региональ-	Октябрь	КГД	8(4852)23-06-34
	пект	ный		Киселева Н.В.	scorti@mail.ru
37	Реализация региональных комплексных	Межрегио-	10.10	КОПиП	8(4852) 23-08-14
	мер по организации социально значимой	нальный		Чиркун О.В.	<u>olgairo@mail.ru</u>
	деятельности несовершеннолетних, нахо-				
	дящихся в конфликте с законом				
38	Пути достижения доступности и обеспече-	Региональ-	13.11	КОПиП	8(4852) 23-08-14
	ния качества психологических услуг	ный		Боярова Е.С.	helena_boyar@mail.ru

40	Критерии оценивания итогового сочинения (изложения) (для руководителей районных методических объединений учителей русского языка и литературы) Вебинар для экспертов, участвующих в проверке итогового сочинения (изложения)	Региональ- ный Региональ- ный	Ноябрь Ноябрь	ДО ЯО, ЦОиККО, КГД ИРО Лукьянчикова Н.В. ДО ЯО, ЦОиККО,	8(4852)23-06-34 tomchuk@iro.yar.ru 8(4852)23-06-34 tomchuk@iro.yar.ru
	в специальных учебно-воспитательных учреждениях закрытого типа и учреждениях, исполняющих наказание в виде лишения свободы			КГД ИРО Лукьянчикова Н.В.	
41	Подготовка учащихся к ГВЭ-9	Региональ-	Ноябрь	КГД	8(4852)23-06-34
	Веб-совещания	ный		Киселева Н.В.	scorti@mail.ru
№ π/π	Тема	Уровень	Сроки проведе- ния	Структурное подразделение/ ответственный	Контактный телефон /электронный адрес
1	Молодой педагог: от адаптации в профессии к вершинам мастерства	Региональ- ный	25.01	КОПиП, Яковлева Т.Д., Измайлова Е.Л.	8(4852) 23-08-14 <u>yaki87ryb@yandex.ru</u> <u>elizm73@mail.ru</u>
2	Подготовка Ассамблеи учителей технологии	Региональный	26.02	КЕМД Цамуталина Е.Е.	8(4852) 23-05-97 tsamutalina@iro.yar.ru
3	Подготовка итоговых материалов регионального проекта «Родительская академия «Родитель+»	Региональ- ный	22.03	КОПиП Боярова Е.С., Тупина Т. М.	8(4852) 23-08-14 helena_boyar@mail.ru tupina@iro.yar.ru
4	Подготовка конкурсов на лучшую методическую разработку учебной экскурсии краеведческой направленности по предметам ЕМД и «Лучший кабинет естественноматематических дисциплин»	Региональный	22.03	КЕМД Александрова Е.В.	8(4852) 23-05-97

5	Итоги Ассамблеи учителей технологии	Региональный	04.04	КЕМД	8(4852) 23-05-97
				Цамуталина Е.Е.	
6	Презентационная площадка инновационных	Региональный	Май	ЦРИИ	8(4852) 23-07-53
	продуктов			Полищук С.М.,	polishchuk@iro.yar.ru
				Наумова О.Н.	
7	Единый день профилактики	Региональный	22.05	КОПиП	8(4852) 23-08-14
			19.12	Назарова И.Г.,	<u>olgairo@mail.ru</u>
				Чиркун О.В.	<u>nazarova@iro.yar.ru</u>
8	Ухудшение эпидемситуации по профилак-		26.09	КФКиБЖ	8(4852) 23-09-67
	тике ВИЧ-инфекции в Ярославской обла-			Иерусалим-	ierusalimceva@iro.yar.ru
	сти. Пути решения проблемы			цева О.В.	
9	Приоритетные направления в повышении	Региональный	Сентябрь	ЦРИИ	8(4852) 23-07-53
	квалификации педкадров в 2019 году			Полищук С.М.,	polishchuk@iro.yar.ru
				Наумова О.Н.	
10	Подведение итогов конкурсов на лучшую	Региональный	30.10	КЕМД	8(4852) 23-05-97
	методическую разработку учебной экскур-			Александрова Е.В.	
	сии краеведческой направленности по пред-				
	метам ЕМД и «Лучший кабинет естествен-				
	но-математических дисциплин»				
11	Презентационная площадка инновационных	Региональный	Ноябрь	ЦРИИ	8(4852) 23-07-53
	проектов (программ)			Полищук С.М.,	polishchuk@iro.yar.ru
				Наумова О.Н.	
12	Подготовка Открытого заседания РМО	Региональный	05.12	КЕМД	8(4852) 23-05-97
				Цамуталина Е.Е.	

Семинары, круглые столы, мастер-классы

№ п/п	Тема	Форма	Сроки	Место проведения	Категория	Исполнитель
1	Мастер-классы победителей областного этапа Всероссийского конкурса «Учитель года России»	Мастер- класс	19.01	ИРО	Потенциальные участники конкур- са, руководители и методисты ММС	ЦРИИ Курицина С.И.
2	Профессиональный стандарт специалиста в области воспитания: социальный педагог	Круглый стол	23.01 27.11	ИРО	Социальные педагоги ОО	КОПиП Чиркун О.В.
3	Мастер-класс «Ве-воот: роботы в дет- ском саду» (в рамках регионального сетевого проекта «Наш цифровой детский сад», группы детей до- школьного возраста)	Мастер- класс	24.01	Рыбинский профессио- нально- педагогиче- ский колледж г. Рыбинск, ул. Гоголя 40	Педагогические работники ДОО – участники проекта «Наш цифровой детский сад» (по приглашению)	КДО Сергеева Г.В., Жбанникова О.А.
4	Возможности УМК «Начальная школа 21 века» в реализации технологий формирующего оценивания	Семинар	07.02	Тутаевский МР	Члены РМО «УНО»	КНО Гусева Л.А.
5	Тьюторское сопровождение профессионального развития педагога	Семинар	09.02 17.05	МР, ИРО	Участники РИП «Тьюторское со-провождение профессионального развития учителя начальной школы»	КНО Сысуева Л.Ю.
6	Итоги второго года реализации про- екта Рособрнадзора «Лонгитюдное	Семинар-	13.02	ИРО	Руководители му- ниципальных орга-	

7	исследование качества дошкольного образования» Психолого-педагогические инстру-	ние	13.02	МОУ СОШ	нов управления образованием; специалисты, курирующие вопросы дошкольного образования Педагогические	
	менты формирования мотивации на развитие и образовательную активность школьников (в рамках БП)	Семинар	13.02	№16, г. Рыбинск	работники ОО	Яковлева Т.Д.
8	Итоги самооценки педагогической системы образовательной организации, перспективы развития (10 семинаров)	Проекти- ровоч- ный се- минар	19.02 05-07.03 23.03 сен- тябрь, октябрь	На базе соис- полнителей РИП	Администрация, педагоги общеобразовательных организаций	КЕМД Головлева С.М.
9	Особенности методики преподавания отдельных предметов	Откры- тые уро- ки	20.02	ГОУ ЯО Ярославская школа № 45	Педагоги, реали- зующие АООП для детей с ОВЗ	КИО Рощина Г.О.
10	Мастер-класс «Предшкола нового поколения: электронный образовательный комплекс. Организация взаимодействия взрослого и детей»	Мастер- класс	21.02	ИРО 11.00	Педагогические работники ДОО г. Ярославля и области – участники регионального сетевого проекта «Наш цифровой детский сад» (по приглашению)	КДО Сергеева Г.В., Жбанникова О.А.

11	Реализация Концепции преподавания учебного предмета «Основы безопасности жизнедеятельности»	Семинар	22.02	ИРО	Учителя и преподаватели ОБЖ, педагогиорганизаторы БЖ	КФКиБЖ Корсун Ю.И. КПО Задорожная И.В.
12	Поддержка родительской активности в оценке качества образовательных услуг в сельской школе	Семинар	22.02 25.10	Карачихская СОШ, Ярославский МР	Педагогические работники ОО	КОПиП Назарова И.Г.
13	Профилактика межэтнических конфликтов	Семина- ры по БП	27.02 23.10	МОУ СШ №8, г. Ярославль	Педагогические работники ОО	КОПиП Медведева С.А.
14	Использование со-бытийного подхода в работе с детьми с ОВЗ	Мастер- класс	27.02	СШ 60, г. Ярославль	Участники БП, РИП «Модернизация содержания и технологий общего образования на основе со-бытийного подхода»	КНО Соловьев Я.С.
15	Проектирование образовательных программ на основе интеграции ФГОС среднего профессионального образования и ФГОС основного и среднего общего образования	Семинар в рамках ОМО	27.02	ГПОАУ ЯО РПЭК	Руководящие ра- ботники, в функ- ционал которых входит обеспече- ние реализации ФГОС общего об- разования в рамках реализации про- фессиональных об- разовательных программ, органи- зация профессио-	ЦРПО Выборнов В.Ю. Сатарина Г.Г.

16	Особенности преподавания обязательных предметных областей в рамках ФГОС образования обучающихся с интеллектуальными нарушениями	Семинар	28.02	МОУ Емишевская СОШ, Тутаевский МР	нального образования и профессионального обучения Педагоги, реализующие АООП для детей с ОВЗ	КИО Рощина Г.О.
17	Мастер-класс «LEGO Education: poботы в детском саду»	Мастер- класс	28.02	Рыбинский профессио- нально- педагогиче- ский колледж (группы детей дошкольного возраста) г. Рыбинск, ул. Гоголя 40	Педагогические работники ДОО г. Ярославля и области – участники регионального сетевого проекта «Наш цифровой детский сад» (по приглашению)	КДО Сергеева Г.В. Жбанникова О.А.
18	Особенности преподавания обязательных предметных областей в рамках ФГОС НОО обучающихся с ОВЗ	Семинар	01.03	МОУ Глебовская СОШ, Ярославскмй МР	Педагоги, реали- зующие АООП для детей с ОВЗ	КИО Отрошко Г.В.
19	Коррекция и развитие психических процессов у детей с ИН с использованием игрового комплекса Пертра	Мастер класс-	06.03	ГОУ ЯО Ярославская школа № 45	Педагоги, реали- зующие АООП для детей с ОВЗ	КИО Отрошко Г.В.
20	Информационно-методический семинар для потенциальных участников	Семинар по орга-	06.03	ИРО	Участники конкур- са, руководители и	ЦРИИ Курицина С.И.

	регионального этапа ежегодного Всероссийского конкурса «За нравственный подвиг учителя» в 2018 году	низации и прове- дению конкурса	15.00	III) o	методисты ММС	
21	Качество дошкольного образования. Результаты 2 этапа исследования «НИКО (дошкольное образование)» (проект «Лонгитюдное исследование качества дошкольного образования»)	Семинар	15.03	ИРО	Руководители ДОО, принимав- ших участие в ис- следовании (по приглашению)	КДО Коточигова Е.В., Надежина М.А.
22	Моделирование ситуации выбора и успеха в образовательной деятельности на основе со-бытийного подхода	Практи- кум	16.03	Скалинская ОШ, Первомайский МР	Участники БП, РИП «Модернизация содержания и технологий общего образования на основе со-бытийного подхода»	КНО Соловьев Я.С.
23	Актуальные направления методической деятельности в профессиональной образовательной организации	Семинар в рамках ОМО	20.03	ГПОУ ЯО ЯГК	Руководящие ра- ботники, в функ- ционал которых входит организа- ция научно- методической и учебно- методической дея- тельности	ЦРПО Выборнов В.Ю., Сатарина Г.Г.
24	Альтернативная коммуникация: методы и приемы	Мастер- класс	21.03	ГОУ ЯО Ярославская школа № 45	Педагоги, реали- зующие АООП для детей с ОВЗ	КИО Отрошко Г.В.

25	Внутренняя экспертиза методической	Круглый	23.03	ИРО	Педагогические	КПО
	разработки по вопросам включения	стол			работники СПО	Задорожная И.В.
	культурно-исторического стандарта				_	_
26	Семинары в рамках деятельности	Семинар-		ИРО	Преподаватели	КПО
	профессиональных педагогических	совеща-			СПО	Задорожная И.В.
	сообществ:	ние				
	Физическая культура		28.03			
	Русский язык и литература		15.03			
	История, право и обществознание		23.03			
	Математика, физика, астрономия		24.05			
	Информатика		17.10			
27	Технология приготовления и нанесе-	Мастер-	29.03	ГПОАУ ЯО	Мастера	КПО
	ния сухих строительных смесей с	класс		«Ярославский	производственного	Смирнова Ю.В.
	применением материалов фирмы			колледж гос-	обучения	
	«Старатели»			тиничного и		
				строительного		
				сервиса»		
28	Мастер-классы победителей регио-	Мастер-	04.04	ИРО	Потенциальные	ЦРИИ
	нального этапа Всероссийского про-	класс			участники конкур-	Курицина С.И.
	фессионального конкурса «Воспита-				са, руководители и	
	тель года России»				методисты ММС	
29	Директорский клуб	Проекти-	11.04	ИРО	Директора школ,	КМ
		ровоч-			заведующие ДОО,	Константинова В.Г
		ный се-			руководители	
		минар			ПОО,	
					руководители ДОД	
30	Сопровождение ребенка с ОВЗ в	Семинар	11.04	МДОУ д/с	Педагоги, реали-	КИО
	условиях инклюзивного образова-			Серпантин	зующие АООП для	Тараскова О.Л.
	тельного пространства ДОУ				детей с ОВЗ	

31	Образовательное со-бытие во внеуроч-	Семинар	16.04	Пречистенская	Участники БП,	КНО
	ной деятельности			СШ,	РИП «Модерниза-	Соловьев Я.С.
				Первомайский	ция содержания и	
				MP	технологий общего	
					образования на ос-	
					нове со-бытийного	
					подхода»	
32	Построение программ развития ма-	Семинар	17.04	ИРО	Педагогические	КДО
	тематических способностей.				работники ДОО	Коточигова Е.В.
	Настольные игры (в рамках работы				области	Надежина М.А.
	лаборатории «Умная игрушка»)					
33	Организация инклюзивного образо-	Семинар	19.04	МДОУ д/с	Педагоги, реали-	КИО
	вания в соответствии с ФГОС ДО			Серпантин	зующие АООП для	Тараскова О.Л.
					детей с ОВЗ	
34	Внеурочная деятельность как один из	Семинар	20.04	ГОУ ЯО Пет-	Педагоги, реали-	КИО
	аспектов реализации ФГОС НОО			ровская шко-	зующие АООП для	Отрошко Г.В.
	обучающихся с ТНР			ла-интернат	детей с ОВЗ	
35	Итоги эффективности деятельности	Круглый	24.04.	ГПОУ ЯО	Руководящие ра-	ЦРПО
	специализированных центров компе-	стол		ЯПК № 24	ботники ПОО ЯО	Выборнов В.Ю.,
	тенций WS, функционирующих на					Сатарина Г.Г.
	базе ПОО ЯО					
36	Региональная программа развития	Круглый	31.05	ИРО	Педагогические	КОПиП
	воспитания: ключевые направления и	стол			работники ОО	Назарова И.Г.,
	инициативные проекты					Чиркун О.В.
37	Воспитание и социализация обучаю-	Мастер-	15.05	МОУ	Педагогические	КОПиП
	щихся на основе поддержки социаль-	класс		Марковская	работники –	Чиркун О.В.
	ных инициатив и социального парт-			ООШ,	участники БП	
	нёрства субъектов воспитания			Ростовский		
				MP		

38	Итоги регионального конкурса на	Семинар	15.05	ГПОУ ЯО	Участники	ЦРПО
	лучшие практики взаимодействия	в рамках		ЯАК	дуального	Выборнов В.Ю.,
	профессиональных образовательных	БП			взаимодействия	Сатарина Г.Г.
	организаций и работодателей ЯО					
39	Коррекционная работа с детьми до-	Семинар	15.05	МДОУ д/с	Педагоги, реали-	КИО
	школьного возраста с ОВЗ	•		Серпантин,	зующие АООП	Тараскова О.Л.
	•			г. Ростов	для детей с OB3	•
40	Опыт реализации предметно-	Круглый	16.05	ИРО	Учителя немецкого	КГД
	языкового интегрированного подхода	стол			языка	Урывчикова Н.В.
	во внеурочной деятельности на					
	немецком языке					
41	Система гражданско-	Семинар	17.05	ГПОУ ЯО	Руководящие ра-	ЦРПО
	патриотического воспитания в ПОО	в рамках		ЯКК	ботники, в функ-	Выборнов В.Ю.,
		OMO			ционал которых	Сатарина Г.Г.
					входит организа-	
					ция воспитатель-	
					ного процесса	
					и социальной	
					поддержки	
					обучающихся	
42	Построение программ развития ма-	Семинар	24.05	ИРО	Педагогические	КДО
	тематических способностей.				работники ДОО	Коточигова Е.В.,
	Настольные игры (в рамках работы				области	Надежина М.А
	лаборатории «Умная игрушка»)					
43	Возможности материально-	Круглый	29.05	ГПОУ ЯО ЯПК	Проектная группа,	
	технического обеспечения конкурсов	стол		№ 24 (базовая	участники дуально-	
	WorldSkills со стороны социальных			площадка)	го взаимодействия,	Сатарина Г.Г.
	партнеров (в рамках работы БП)				ПОО, участники	
					чемпионатов WS	

44	Формирование в поведении у детей	Круглый	05.06	ДОО № 226,	Учитель, воспита-	КОПиП
	выраженной нравственной позиции	стол		г. Ярославль	тель, социальный	Измайлова Е.Л.
					педагог, педагог-	
					психолог	
45	Организация системы оценивания	Семинар	10.06	Переславль-	Педагоги, реали-	КИО
	образовательных достижений обуча-			Залесская ШИ	зующие АООП для	Посысоев Н.Н.
	ющихся с ЗПР в условиях реализации			№ 4	детей с ЗПР	
	ФГОС (круглый стол)					
46	Формирование основ толерантного	Семинар	14.06	МДОУ д/с 209	Педагоги, реали-	КИО
	отношения воспитанников к детям с				зующие АООП для	Отрошко Г.В.
	OB3	_			детей с ОВЗ	
47	Методическое обеспечение учебного	Семинар	15.06	ИРО, МР	Члены Совета РМО	КНО
	процесса в начальной школе	_			«УНО»	Гусева Л.А.
48	Информационно-методический се-	Семинар	Август	ИРО	Потенциальные	ЦРИИ
	минар для потенциальных участни-	по орга-			участники конкур-	Курицина С.И.
	ков областного этапа Всероссийского	низации			са, руководители и	
	конкурса работников образователь-	и прове-			методисты ММС	
	ных учреждений «Воспитать челове-	дению				
	ка» в 2018 году	конкурса				
49	Фонды оценочных средств для кон-	Семинар	Сентябрь	ГПОУ ЯО Да-	Педагогические	КПО
	троля качества освоения общих ком-	в рамках		ниловский	работники профес-	Погорелова Т.А.
	петенций по ФГОС ТОП 50	работы		политехниче-	сий/ специально-	
		БП		ский колледж	стей по ФГОС	
			G -	EEOU GO	Топ - 50	TATTO
50	Совершенствование персонифици-	Семинар	Сентябрь		Педагогические	КПО
	рованных моделей повышения ква-	в рамках		Рыбинский	работники СПО	Харавинина Л.Н.
	лификации педагогических работни-	работы		полиграфиче-		
	ков на основе требований професси-	БП		ский колледж		
	онального стандарта					

51	Семинар, приуроченный к Всемир- ному дню солидарности в борьбе с терроризмом	Семинар	03.09	ИРО	Педагоги и специ- алисты ОО	КФКиБЖ Перфилов В.П.
52	Результаты и перспективы проведения демонстрационного экзамена по итогам 2017-2018учебного года	Круглый стол в рамках работы БП	11.09	ГПОУ ЯО ПК № 24 (базовая площадка)	Проектная группа, участники дуально-го взаимодействия	ЦРПО Выборнов В.Ю., Сатарина Г.Г.
53	Формирование навыков социального взаимодействия дошкольников с ОВЗ через посещение тематических познавательных мероприятий	Семинар	12.09	МДОУ д/с 209	Педагоги, реализующие АООП для детей с ОВЗ	КИО Отрошко Г.В.
54	Методическое и пропагандистское обеспечение безопасности образовательной организации	Семинар	25.09	ИРО	Педагоги и специ- алисты ОО	КФКиБЖ Перфилов В.П.
55	Современные технологии обеспечения ФГОС четвертого поколения	Семинар в рамках ОМО	25.09	ГПОУ ЯО ЯГК	Руководящие ра- ботники, в функ- ционал которых входит организа- ция профессио- нального образо- вания и професси- онального обучения	ЦРПО Выборнов В.Ю., Сатарина Г.Г.
56	Итоги проведения ЕГЭ и перспективы участия в 2019 году ОО СПО	Круглый стол	Октябрь	ИРО	Педагогические работники СПО	КПО Задорожная И.В.
57	Информационно-методический се- минар для потенциальных участни- ков регионального этапа Всероссий-	Семинар по орга- низации	03.10	ИРО	Потенциальные участники конкур- са, руководители и	ЦРИИ Курицина С.И.

	ского конкурса «Педагогический дебют» в 2018 году	и прове- дению конкурса			методисты ММС	
58	Использование медиативных техник в работе с родителями	Семинар- практи- кум	09.10	ППМСС центр «Стимул», г. Тутаев	Педагоги- психологи	КОПиП Боярова Е.С.
59	Практика и проблемы реализации образовательных программ из списка ТОП-50 и ТОП-Регион в соответствии с требованиями ФГОС	Круглый стол в рамках ОМО	10.10	ГПОУ ЯО ЯТЭК	Руководящие ра- ботники, в функ- ционал которых входит организа- ция научно- методической и учебно- методической дея- тельности	ЦРПО Выборнов В.Ю., Сатарина Г.Г.
60	Актуальные вопросы по организации питания в образовательных учреждениях. Планирование на 2019 год	Круглый стол	17.10	ИРО	Представители управлений образований ЯО, курирующие вопросы питания в ОО и ДОО	КФКиБЖ Иерусалим- цева О.В.
61	Преемственность дошкольного, начального и основного общего образования на основе со-бытийности	Семинар	17.10	СШ 1, г. Гаврилов- Ям	Участники РИП «Тьюторское со-провождение профессионального развития учителя начальной школы»	КНО Соловьев Я.С.

62	Программа духовно-нравственного развития обучающихся с ЗПР и	Семинар	17.10	МОУ Емишевская	Педагоги, реали- зующие АООП для	КИО Рощина Г.О.
	нравственного развития обучающих- ся с УО			СОШ, Тутаевский МР	детей с ЗПР и УО	
63	Управление знаниями обучающихся в процессе реализации технологии тьюторского сопровождения (в рамках БП)	Семинар	18.10	МОУ школа- интернат № 2 «Рыбинский кадетский корпус»	Педагогические работники ОО	КОПиП Яковлева Т.Д.
64	Построение программ развития математических способностей. Настольные игры (в рамках работы лаборатории «Умная игрушка»)	Семинар	18.10	ИРО	Педагогические работники ДОО области	КДО Коточигова Е.В., Надежина М.А
65	Реализация АООП для детей с нару- шениями интеллекта	Семинар	23.10	ГОУ ЯО Ярославская школа № 45	Педагоги, реали- зующие АООП для детей с ОВЗ	КИО Отрошко Г.В.
66	Проектирование урока на основе формирующего оценивания	Семинар	25.10	СШ № 20, г. Рыбинск	Члены РМО «УНО»	КНО Гусева Л.А.
67	Организация системы оценивания образовательных достижений обучающихся с ЗПР в условиях реализации ФГОС	Мастер- класс	29.10	Переславль- Залесская ШИ № 4	Педагоги, реали- зующие АООП для детей с ЗПР	КИО Посысоев Н.Н.
68	Технологии формирования мета- предметных результатов при реали- зации основного общего образования в рамках ФГОС СПО (в том числе посредством включения обучающих- ся в проектную деятельность)	Семинар в рамках ОМО	30.10	ГПОУ ЯО ЯТРиТ	Руководящие ра- ботники, в функ- ционал которых входит обеспече- ние реализации ФГОС общего об-	ЦРПО Выборнов В.Ю., Сатарина Г.Г.

69	Организация системы оценивания образовательных достижений обучающихся с ЗПР в условиях реализации	Семинар	15.11	Переславль- Залесская ШИ № 4	разования в рамках реализации профессиональных образовательных программ Педагоги, реализующие АООП для детей с ОВЗ	КИО Посысоев Н.Н.
	ФГОС			712 7	детей с ОВЗ	
70	Развитие речевой коммуникации детей дошкольного возраста с ОВЗ посредством театрализованной деятельности	Семинар	15.11	МДОУ д/с 209	Педагоги, реали- зующие АООП для детей с ОВЗ	КИО Отрошко Г.В.
71	Построение программ развития математических способностей. Настольные игры (в рамках работы лаборатории «Умная игрушка»)	Семинар	15.11	ИРО	Педагогические работники ДОО области	КДО Коточигова Е.В., Надежина М.А
72	Эффективные модели профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних: разработка, реализация, экспертиза	Мастер- класс	16.11	Ростовский МР	Педагогические работники ОО	КОПиП Чиркун О.В., Назарова И.Г.
73	Со-бытийный день	Семинар	16.11	СШ 60, г. Ярославль	Участники БП, РИП «Модернизация содержания и технологий общего образования на основе со-бытийного подхода»	КНО Соловьев Я.С.

74	Основные подходы к разработке про-	Семинар	20.11	ГПОАУ ЯО	Руководящие ра-	ЦРПО
	грамм воспитания и социализации	в рамках		ЗПК	ботники, в функ-	Выборнов В.Ю.
	обучающихся в соответствии с тре-	OMO			ционал которых	Сатарина Г.Г.
	бованиями ФГОС общего образова-				входит организа-	
	ния				ция воспитатель-	
					ного процесса и	
					социальной под-	
					держки обучаю-	
					щихся	
75	Учебный проект как образовательное	Презен-	Ноябрь	Школа-сад на	Участники БП, РИП	КНО
	со-бытие	тацион-		ул. Вольная	«Модернизация со-	Соловьев Я.С.
		ная пло-			держания и техно-	
		щадка			логий общего обра-	
					зования на основе	
					со-бытийного под-	
					хода»	
76	Значение творчества	Семинар	Ноябрь	ИРО	Педагоги ОО	КГД
	А. И. Солженицына для					Лукьянчи-
	современного читателя (к 100-летию					кова Н.В.
	со дня рождения)					
77	Субъектно-ориентированный тип ор-	Семинар	Декабрь	г. Рыбинск	Администрация,	КЕМД
	ганизационной культуры образова-				педагоги общеоб-	Головлева С.М.
	тельной организации как фактор				разовательных ор-	Рыбинский
	успешной реализации ФГОС				ганизаций	ИОЦ
						Семенова О.Ю.
78	Об итогах и перспективах подготов-	Семинар	05.12	ОК КОШЛ	Проектная группа,	ЦРПО
	ки по программам дуального обуче-			ЯАК (БП)	участники дуаль-	Выборнов В.Ю.,
	ния в ЯО				ного взаимодей-	Сатарина Г.Г.
					ствия, ПОО	

79	Возможности формирующего оценивания в поддержке детской одарен-	Семинар	11.12	Большесель- ский МР	Члены РМО «УНО»	КНО Гусева Л.А.
90	ности		10.12	TIDO	37	ICENAH
80	Открытое заседание регионального методического объединения учителей	Семинар	19.12	ИРО	Учителя технологии	КЕМД Цамуталина Е.Е.
	технологии «Итоги года и перспекти-					Lawy rasimia E.E.
	вы развития PMO»					
81	Мастер-классы победителей област-	Семинар	Ноябрь-	ИРО	Участники и кан-	РМЦ
	ного этапа конкурса «Сердце отдаю	с веб-	декабрь		дидаты конкурса	Гусева Н.А.
	детям»	трансля- цией				
82	Семинары в рамках деятельности					
	профессиональных сообществ					
	1. Великая российская революция	Семинар	27.02	ИРО	Учителя истории	КГД
	1917-1922 гг.: трудные вопросы истории (Образовательный потен-				и обществознания,	Страхова Н.В., Харитонова Л.А.
	циал документальной базы ГАЯО).				преподаватели НПО	Харитонова Л.А.
	Включение регионального и ло-					
	кального содержания в курсы ис-					
	тории и обществознания					
	2. Великая российская революция	Семинар	28.03	ИРО	Учителя истории	Страхова Н.В.,
	1917-1922 гг.: трудные вопросы истории. (Ярославский мятеж в				и обществознания,	Харитонова Л.А.
	истории. (Ярославский мятеж в июле 1918 года в документах и фо-				преподаватели НПО	
	тографиях)				11110	
	3. Великая российская революция	Семинар	03.04	ИРО	Учителя истории	Страхова Н.В.,
	1917-1922 гг.: трудные вопросы	_			и обществознания,	Харитонова Л.А.
	истории. (События и судьбы)				преподаватели	
					НПО	

4. Мультисенсорный подход в обучении немецкому языку	Семинар	26.09	ИРО	Учителя немецкого языка	Урывчикова Н.В.
5. Коммуникативная грамматика на уроке немецкого языка	Семинар	21.11	ИРО	Учителя немецкого языка	Урывчикова Н.В.
6. Взаимодействие специалистов в образовательной деятельности с дошкольниками, имеющими ОВЗ, обусловленные интеллектуальной недостаточностью	Семинар	09.04	МДОУ детский сад № 209, г. Ярославль	Учителя- дефектологи	КИО Отрошко Г.В.
7. День дефектолога		15.05	г. Гаврилов- Ям	Учителя- дефектологи	Отрошко Г.В.
8. Цикл семинаров по реализации ФГОС ДО «Оценка условий для удовлетворения потребностей в разнообразных видах деятельности»	Семина- ры	08.05. 07.06. 11.09. 18.12.	ИРО	Тьюторы введения ФГОС ДО, методисты ММС, руководители ОО	КДО Коточигова Е.В., Захарова Т.Н., Надежина М.А.
9. Современные формы продвижения чтения в детской аудитории	Семинар	23.05	ИРО, ЯОДБ	Работники библио- тек ОО	ИнфЦ Успенская С.В.
10. Интернет-ресурсы для сотрудни- ков библиотек ОО	Семинар	19.09	ИРО, ЯОДБ	Работники библио- тек ОО	ИнфЦ Успенская С.В.
11. Формы и методы работы библио- теки с семьёй: растим читателя	Семинар	21.11	ИРО, ЯОДБ	Работники библио- тек ОО	ИнфЦ Успенская С.В.
12.					

Информационно-образовательные ресурсы

№ п/п	Тема	Вид НМП	Исполнитель	Сроки1	Объем	Форма представления /издание
	Для учебного процесса					
1	Содержание и организация современно-	Учебное	КГД	15.01	5 п.л.	Печатная
	го урока русского языка как иностран-	пособие	Киселева Н.В.			
	НОГО					
2	Эффективные практики реализации	Сборник	КДО	15.01	4 п.л.	Электрон-
	ФГОС ДО в сельских детских садах	практических	Жбанникова О.А.			ное издание
		материалов				(сайт ИРО)
3	Использование средств адаптивной фи-	Учебное	КФКиБЖ	21.05	6 п.л.	Печатная
	зической культуры при реализации	пособие	Щербак А.П.			
	адаптированных образовательных про-					
	грамм начального общего образования					
4	Достижение метапредметных и лич-	Учебное	КНО	16.04	10 п.л.	Печатная
	ностных результатов средствами дея-	пособие	Соловьев Я.С.,			
	тельностного подхода. Изд. 3-е перера-		Тихомирова О.В.,			
	ботанное и дополненное		Бородкина Н.В.			
5	Формирующее оценивание в школе.	Учебное	КНО	16.04	7 п.л.	Печатная
	Изд.3-е переработанное и дополненное	пособие	Тихомирова О.В.,			
	(Субсидия 2.4.)		Бородкина Н.В.			
6	Использование средств адаптивной фи-	Учебное	КФКиБЖ	21.05	6 п.л.	Печатная
	зической культуры при реализации	пособие	Щербак А.П.			
	адаптированных образовательных про-					
	грамм дошкольного образования					

_

¹ Указана дата проведения редакционно-издательского совета. Материалы представляются не позднее 5 числа месяца, в котором запланировано их рассмотрение на редакционно-издательском совете

7	Оценка качества дошкольного образо-	Практическое	КДО	16.04	4,5 п.л.	Печатная
	вания и результатов ребенка	пособие	Коточигова Е.В.			
8	Смысловое чтение в начальной школе.	Учебное	КНО	21.05	4 п.л.	Печатная
	Рабочая тетрадь педагога	пособие	Сысуева Л.Ю.,			
			Бородкина Н.В.			
9	Преподавание истории в СПО	Методические	Страхова Н.В.	18.06	3 п.л.	Печатная
		рекомендации	Харитонова Л.А.			
			Задорожная И.В.			
			Харавинина Л.Н.			
10	Ресоциализация обучающихся ПОО	Практическое	ЦПРО	18.06	2.5 п.л.	CD
	ЯО, находящихся в конфликте с зако-	пособие	Сатарина Г.Г.			
	ном.		_			
11	Организация и сопровождение проект-	Учебно-	КЕМД	18.06	4 п.л.	CD
	ной и учебно-исследовательской дея-	методическое	Головлева С.М.			
	тельности школьников по естественно-	пособие				
	научным дисциплинам и математике					
12	Решение отдельных заданий повышен-	Учебно-	КЕМД	18.06	3 п.л.	CD
	ного уровня сложности ЕГЭ по матема-	методическое	Головлева С.М.			
	тике	пособие				
13	Преподавание астрономии в средней	Учебное	КЕМД	18.06	4 п.л.	Печатная
	школе	пособие	Головлева С.М.			
14	Развитие профессионального потенциа-	Рабочая	КОПиП	17.09	1 п.л.	Печатная
	ла педагог-психолога: задачи, новые	тетрадь	Боярова Е.С.			
	инструменты, достижения (Модуль	_				
	«Психологическое консультирование»)					
15	День единого текста: подходы к разра-	Учебно-	КГД	17.09	3 п.л.	Печатная
	ботке, организации и проведению	методическое	Киселёва Н.В.			
		пособие				

16	Выявление и развитие одаренности до-	Рабочая	КДО	17.09	4 п.л.	Печатная
	школьников	тетрадь	Коточигова Е.В.			
17	Сборник уроков по астрономии	Учебное	КЕМД	15.10	3 п.л.	CD
		пособие	Головлева С.М.			
18	Система оценки результатов освоения	Методические	КФКиБЖ	15.10	5 п.л.	Сайт ИРО
	рабочей программы учебного предмета	рекомендации	Щербак А.П.			(РМО УФК)
	«Физическая культура»					
19	Аналитическая деятельность замести-	Учебно-	KM	15.10	2 п.л.	Печатная
	теля директора школы как инструмент	методическое	Константинова В.Г.,			
	улучшения образовательных результа-	пособие	Зайцева Н.В.			
	тов в условиях введения ФГОС ОО					
20	Обучение младшего школьника с OB3	Учебное	КНО	19.11	7 п.л.	Печатная
		пособие	Сысуева Л.Ю.,			
			Гусева Л.А.			
21	Лучшие образовательные практики	Сборник	КНО	19.11	0,7-1	CD
	учителей начальной школы	практических	Соловьев Я.С.,		Gb	
		материалов	Гусева Л.А.			
22	Проекты и программы по продвижению	Материалы	ИнфЦ	19.11		Портал ре-
	чтения (материалы регионального кон-	конкурса	Успенская С.В.			гиональной
	курса)					сети ШИБЦ
23	Региональные ориентиры становления	Учебно-	КОПиП	17.12	3 п.л.	Печатная
	новой практики воспитания	методическое	Назарова И.Г.,			
		пособие	Чиркун О.В.			
24	Проектирование программ профессио-	Практическое	ЦПРО, КПО	17.12	3 п.л.	CD
	нального обучения на основе профес-	пособие	Выборнов В.Ю.,			
	сионального стандарта		Харавинина Л.Н.			
25	Банк конкурсных материалов учителей	Материалы	ИнфЦ	17.12		Сетевое
	(преподавателей) информатики («Об-	конкурса	Кувакина Е.В.			сообщество

	лачные технологии в работе учителя					Информа-
	(преподавателя) информатики»)					тики (СДО
						ИРО ILIAS)
	В рамках РИП и БП			1	T T	
1	Организационно-методические усло-	Методические	КПО	16.04	4,5 п.л.	Сайт ИРО
	вия стажировки педагогических работ-	рекомендации	Харавинина Л.Н.,			
	ников профессиональных образова-		Лебедев М.К.			
	тельных организаций по инновацион-					
	ным направлениям деятельности					
2	Материалы победителей регионального	Сборник	КГД	18.06	3 п.л.	Сайт ИРО
	конкурса учебных экскурсий краеведче-	материалов	Томчук С.А.,			
	ской направленности «Моя Ярославия»		Киселева Н.В.			
3	Индивидуализация образовательной де-	Методические	КНО	17.09	6 п.л.	Печатная
	ятельности в школе как способ дости-	рекомендации	Байбородова Л.В.,			
	жения образовательных результатов		Тихомирова О.В.			
4	Развитие служб медиации в образова-	Коллективная	КОПиП	17.09	4 п.л.	Печатная
	тельных организациях (по результатам	монография	Назарова И.Г.,			
	реализации проекта)		Чиркун О.В.			
5	Проектирование психологически без-	Практическое	КОПиП	15.10	3 п.л.	Печатная
	опасной образовательной среды обра-	пособие	Боярова Е.С.			
	зовательной организации		-			
6	Технология саморазвития личности	Учебное	КОПиП	19.11	3 п.л.	Печатная
	А.А. Ухтомского – Г.К. Селевко в	пособие	Яковлева Т.Д.			
	начальной школе		, ,			
7	Образовательная со-бытийность	Коллективная	КНО	17.12	10 п.л.	Печатная
		монография	Соловьев Я.С.			
		1 1				
8	Аналитическая деятельность – ресурс	Сборник мето-	КМ	17.12	1,5 п.л.	Сайт ИРО
	развития образовательной организации	дических мате-	Константинова В.Г.,			

		риалов для про-	Озерова Т.Н.,			
		ведения анали- тических сессий	МОУ СШ № 56			
		в школе				
9	Система менеджмента качества как ин-	Сборник	КМ	17.12	1,5 п.л.	CD
	струмент управления качеством обра-	методических	Пополитова О.В.			
	зования в условиях введения ФГОС	материалов для				
	ООО и ФГОС СОО	руководителей				
10	Рекомендации по изучению социально-	Методические	РМЦ	10.12	2 п.л.	CD
	го заказа на психологическую поддерж-	рекомендации	МОУ ДО ДЦ «Вос-			
	ку в дополнительном образовании		хождение»			
	По заказу Департамента					
1	Об организации процедуры приема и	Информационно-	КМ	15.01	2 п.л.	CD
	отчисления из организации, в том числе	методическое	Пополитова О.В.			
	в порядке перевода, а также индивиду-	письмо				
	ального отбора при приеме (переводе) в					
	государственные и муниципальные об-					
	разовательные организации для полу-					
	чения основного общего и среднего					
	общего образования с углубленным					
	изучением отдельных учебных предме-					
	тов или для профильного обучения					
2	Инструктивно-методические материалы	Памятки для	КГД	15.01	0,8 п.л.	На Сайте
	по проведению устной части ОГЭ по	учителя-	Томчук С.А.			ЦОиККО
	русскому языку	собеседника, для				
		экзаменатора				
3	Анкета для обучающихся и студентов	Анкета	КОПиП,	15.01	0,5 п.л.	Сайт ИРО
	образовательных организаций ЯО на		Яковлева Т.Д.,			
	выявление их отношения к лицам, про-		Назарова И.Г.			

	пагандирующим идеи экстремизма, терроризма, насилия					
4	Реализация предметно-языкового интегрированного подхода к преподаванию немецкого языка в начальной школе	УМК (методические рекомендации для учителя, рабочая тетрадь для ученика, приложение для	КГД Урывчикова Н.В.	16.04	4 п.л.	DVD
		ИД)				
5	Об организации образовательного процесса в условиях перехода на ФГОС СОО в 2018-2019 учебном году (совместно с ЦОиККО)	Методические письма	КМ Зайцева Н.В. КГД Киселева Н.В., Страхова Н.В., Соколова О.А., Синицын И.С. КЕМД Головлева С.М., Александрова Е.В.	16.04	2 п.л.	Сайт ИРО
6	Профилактические мероприятия по противодействию идеологии терроризма и экстремизма в образовательных организациях ЯО (обобщение опыта)	Сборник ин- формационно- методических материалов	КФКиБЖ Перфилов В.П. Иерусалимцева О.В.	21.05	4 п.л.	Сайт ИРО
7	Об организации учебного процесса в 2018-2019 учебном году (по всем предметам)	Методические письма Русский язык Иностранный язык	КГД Киселева Н.В. Урывчикова Н.В., Соколова О.А.	21.05	5 п.л.	Сайт ИРО

		Литература	Лукьянчикова Н.В.			
		Обществознание	Страхова Н.В.			
		История	Харитонова Л.А.			
		География	Синицын И.С.			
		Музыка	Томчук С.А.			
		Физическая	КФКиБЖ			
		культура	Щербак А.П.			
		ОБЖ				
		Начальное об-	КНО			
		разование	Тихомирова О.В.			
		1	•			
		Математика	КЕМД			
		Физика	Головлева С.М.			
		Биология				
		Химия	Александрова Е.В.,			
		Технология	Цамуталина Е.Е.			
		Информатика	ИнфЦ			
			Редченкова Г.Д.			
8	Разработка программ воспитательной	Методические	КОПиП	18.06	1 п.л.	CD
	деятельности в организациях отдыха и	рекомендации	Яковлева Т.Д.			
	оздоровления	1	, ,			
9	Обновление образовательной деятель-	Сборник прак-	КДО	30.11	5 п.л.	Печатная
	ности в контексте ФГОС ДО (обобще-	тических мате-	Коточигова Е.В.			
	ние опыта работы муниципальных об-	риалов				
	разований)					
10	Региональная практико-	Методическое	ЦРПО	18.06	4 п.л.	Печатная
	ориентированная (дуальная) модель	пособие	Выборнов В.Ю.			
	подготовки квалифицированных кадров		Сатарина Г.Г.			

11	Анализ результатов ГИА по учебным	Методические		16.07	5 п.л.	Сайт ИРО
	предметам (совместно с председателя-	письма	КГД			
	ми предметных комиссий по учебным	Русский язык	Киселева Н.В.			
	предметам ГИА-11, ГИА-9)	Иностранный	Урывчикова Н.В.,			
		язык	Соколова О.А.			
		Литература	Лукьянчикова Н.В.			
		Обществознание	Страхова Н.В.			
		История	Харитонова Л.А.			
		География	Синицын И.С.			
		Математика	КЕМД			
		Физика	Головлева С.М.			
		Биология				
		Химия	Александрова Е.В.			
		Информатика	ИнфЦ			
		1 1	Кувакина Е.В.			
12	Обобщение опыта работы муниципаль-	Сборник прак-	КДО	16.07	5 п.л.	Печатная
	ных образований – победителей регио-	тических мате-	Коточигова Е.В.			
	нальных конкурсов 2017 года (ФГОС ДО)	риалов				
13	Использование интерактивных форм в	Методические	КИО	16.07	2 п.л.	Сайт ИРО
	работе с обучающимися ОО по профи-	рекомендации	Жаворонкова Л.В.			
	лактике детского дорожно-		-			
	транспортного травматизма					
14	Информационно-методические матери-	Сборник ин-	КОПиП	17.09	2 п.л.	Сайт ИРО
	алы для специалистов органов и учре-	формационно-	Назарова И.Г.			
	ждений системы профилактики безнад-	методических	Чиркун О.В.			
	зорности и правонарушений несовер-	материалов				
	шеннолетних	_				
15	Уроки правовой грамотности в ОО ЯО	Методические	КГД	17.09	2 п.л.	Сайт ИРО
	_	рекомендации	Страхова Н.В.			

16	Комплекс мер по созданию условий для	Сборник	КОПиП	17.09	2 п.л.	Сайт ИРО
	развития и самореализации детей в	практических	Яковлева Т.Д.			
	процессе воспитания и обучения» (Про-	материалов	, ,			
	грамма развития воспитания п.10.4)	1				
17	Развитие правовой грамотности участ-	Методические	КГД	17.09	2 п.л.	Сайт ИРО
	ников образовательного процесса (Про-	рекомендации	Страхова Н.В.			
	грамма развития воспитания п.16)	1	1			
18	Политические репрессии: уроки исто-	Методические	КГД	17.09	2 п.л.	Печатная
	рии (в рамках плана мероприятий на	рекомендации	Харитонова Л.А.,			
	2017-2019 гг. по реализации на терри-	•	Страхова Н.В.			
	тории ЯО Концепции государственной		•			
	политики по увековечиванию памяти					
	жертв политических репрессий)					
19	Организация профилактической дея-	Методические	КФКиБЖ	15.10	6 п.л.	Печатная
	тельности по противодействию идеоло-	рекомендации	Перфилов В.П.,			
	гии терроризма и экстремизма в обра-		Иерусалимцева О.В.			
	зовательной сфере					
20	Лучшие практики психолого-	Сборник	КОПиП	19.11	2 п.л.	Сайт ИРО
	педагогического просвещения родите-	практических	Боярова Е.С.,			
	лей в ЯО	материалов	Тупина Т.М.			
21	Лучшие практики воспитания в Ярослав-	Сборник прак-	КОПиП	19.11	2 п.л.	Сайт ИРО
	ской области: программы и проекты,	тических мате-	Назарова И.Г.,			
	направленные на развитие воспитания	риалов	Чиркун О.В.			
22	Апробация профессионального стан-	Методические	КОПиП, КМ	19.11	2 п.л.	Печатная
	дарта «Специалист в области воспита-	рекомендации	Измайлова Е.Л.,			
	ния» (Программа развития воспитания		Медведева С.А.,			
	п.10.4)		Константинова В.Г.			
23	Банк лучших практик дополнительного	Банк лучших	ОСУП	19.11.		Сайт ИРО
	профессионального образования (про-	образователь-	Матвеева А.А.			

	грамма воспитания п.12.2)	ных практик	КОПиП			
	,	1	Назарова И.Г.			
			ЙнфЦ			
			Редченкова Г.Д.			
24	Школьное краеведение как средство	Методическое	КГД	19.11	4 п.л.	Печатная
	формирования гражданской идентично-	пособие	Томчук С.А.			
	сти учащихся		Киселева Н.В.			
25	Инновационные подходы к организа-	Практическое	ЦПРО	19.11	4 п.л.	Печатная
	ции стажировки руководящих кадров	пособие	Выборнов В.Ю.			
	профессиональных образовательных					
	организаций					
26	Региональный компонент школьного	Серия из	КГД	19.11	8 п.л.	Печатная
	гуманитарного образования как сред-	4 методических	Томчук С.А.			
	ство формирования гражданской иден-	пособий	Синицын И.С.			
	тичности обучающихся (музыкальное,		Страхова Н.В.,			
	географическое, филологическое, исто-		Харитонова Л.А.			
	рико-обществоведческое)		Киселёва Н.В.,			
			Лукьянчикова Н.В.			
27	Примерная адаптированная основная	Программа	КИО	17.12	3 п.л.	CD
	общеобразовательная программа обра-		Рощина Г.О.			
	зования обучающихся с умеренной ум-					
	ственной отсталостью					
28	Банк лучших практик и технологий	Сборник прак-	КОПиП	17.12	2 п.л.	Сайт ИРО
	воспитания и социализации обучаю-	тических мате-	Измайлова Е.Л.			
	щихся на основе материалов регио-	риалов	Медведева С.А.			
	нальных конкурсов (Программа разви-		ИнфЦ			
	тия воспитания п.11.5)		Редченкова Г.Д.			

	В рамках проекта					
1	Программы курсов внеурочной дея-	Учебно-	КГД	15.10	2 п.л.	Сайт ИРО
	тельности по немецкому языку как вто-	методическое	Урывчикова Н.В.			
	рому иностранному (в рамках проекта	пособие				
	«Иностранный язык для будущего»)					
2	Сборник сценариев уроков иностранно-	Сборник	КГД	16.04	3 п.л.	Сайт ИРО
	го языка «Второй иностранный язык»	материалов	Соколова О.А.			
	(в рамках проекта «Иностранный язык					
	для будущего»)					
3	Сборник сценариев уроков и учебно-	Сборник	КГД	17.12	3 п.л.	Сайт ИРО
	методических материалов по англий-	материалов	Соколова О.А.,			
	скому языку «Trendy Teacher» (в рамках		Урывчикова Н.В.			
	проекта «Иностранный язык для буду-					
	щего»)					
	По материалам конференций					
1	Сборник материалов Ассамблеи учите-	Сборник	КЕМД	16.04	4 п.л.	CD
	лей технологии РАУТ	материалов	Цамуталина Е.Е.			
2	Региональный компонент гуманитарно-	Сборник	КГД	21.05	3 п.л.	Сайт ИРО
	го образования как средство формиро-	материалов	Томчук С.А.			
	вания гражданской идентичности уча-	конференции				
	щихся (завершение РИП)					
3	Преподавание второго иностранного	Сборник	КГД	21.05	2 п.л.	Сайт ИРО
	языка в основной школе: опыт и пер-	материалов	Урывчикова Н.В.			
	спективы (в рамках проекта «Ино-					
	странный язык для будущего»)					
4	Инновационная деятельность сельских	Сборник	KM	21.05	8 п.л.	Печатная
	образовательных организаций: резуль-	материалов	Матюшина Н.М.			
	таты и перспективы развития	конференции				

5	Траектория развития регионального	Сборник	КДО	19.11	6 п.л.	CD
	дошкольного образования: индивидуа-	материалов	Коточигова Е.В.			
	лизация	конференции				
6	Сборник материалов регионального	Сборник	КЕМД	19.11	4 п.л.	CD
	конкурса методических разработок	материалов	Цамуталина Е.Е.			
	учителей технологии ЯО «Методиче-		•			
	ские грани мастерства»					
7	Современное математическое образо-	Сборник	КЕМД	17.12	4 п.л.	Сайт ИРО
	вание: от дошкольного к среднему про-	материалов	Головлева С.М.			
	фессиональному	конференции				
	Информацио	онно-методическо	е сопровождение МР			
8	Формирование метапредметных обра-	Методические	КОПиП,	В	Ca	айт ИРО
	зовательных результатов на основе пе-	материалы	Яковлева Т.Д.	течение		
	дагогических идей А.А. Ухтомского и			года		
	технологии саморазвития личности					
	Г.К. Селевко (на базе Рыбинского МР)					
9	Сопровождение регионального иннова-	Информационно-	КОПиП,	В	Ca	ит ИРО,
	ционного проекта «Родительская ака-	методические	Боярова Е.С.?	течение	cai	іт центра
	демия «Родитель +»	материалы	Тупина Т.М.	года	«]	Ресурс»
10	Сопровождение регионального иннова-	Информационно-	КОПиП,	В	Ca	айт ИРО
	ционного проекта «Формула дружбы и	методические	Медведева С.А.	течение		
	взаимопонимания», направленного на	материалы		года		
	гармонизацию межнациональных от-					
	ношений в образовательной среде					
11	Сопровождение функционирования и	Информационно-	КОПиП	1 раз в	Ca	айт ИРО
	развития практики ММК (Межведом-	методические	Назарова И.Г.?	квартал		
	ственный кабинет по вопросам профи-	материалы	Чиркун О.В.			
	лактики правонарушений несовершен-					

	нолетних и защите их прав»				
12	Сопровождение регионального инициа-	Информационно-	КОПиП	1 раз в	Сайт ИРО
	тивного проекта «Медиация: распро-	методические	Назарова И.Г.	квартал	
	странение восстановительной практики	материалы	Чиркун О.В.		
	в работе с несовершеннолетними в ЯО»				
13	Научно-методическое сопровождение	Научно-	КОПиП	1 раз в	Сайт ИРО
	развития сети служб медиации (прими-	методические	Назарова И.Г.	квартал	
	рения) для несовершеннолетних в ЯО,	материалы	Чиркун О.В.		
	работы по распространению практики	-			
	медиации и реализации восстанови-				
	тельных программ в рамках межведом-				
	ственного плана в 2018 году				
14	Информационно-методическое сопро-	Информационно-	КОПиП	1 раз в	Сайт ИРО
	вождение образовательных организа-	методические	Измайлова Е.Л.	квартал	
	ций, реализующих инновационные	материалы			
	стратегии по духовно-нравственному				
	воспитанию детей (в рамках Федераль-				
	ного сетевого Университета)				
15	Примерная документация инструктора	Информационно-	КФКиБЖ	21.01	Сайт ИРО
	по физической культуре дошкольных	методические	Щербак А.П.		
	образовательных организаций ЯО	материалы	-		
16	Информационно-методическое сопро-	Информационно-	КНО	1 раз в	Сайт ИРО
	вождение районных методических объ-	методические	Тихомирова О.В.	квартал	
	единений учителей НОО	материалы	•		
17	Организация рационального питания в	Практическое	КФКиБЖ	16.07	печатная
	дошкольной образовательной организа-	пособие	Иерусалимцева О.В.		
	ции		* *		

Интернет-проекты в рамках регионального проекта «Развитие кадрового потенциала системы образования ЯО»

№ п/п	Тема	Исполнитель	Сроки	Форма представления
1	Одаренность: открыть, воспитать, развить	КЕМД	10.01–15.12	ВикиИРО
	(науч.рук. – д.п.н., проф. В.В. Афанасьев)	Головлева С.М.,		
2	Дом, в котором я живу	КЕМД	10.01–15.12	ВикиИРО
	(науч. рук. – д.п.н., проф. Л.Н. Сухорукова)	Головлева С.М.,		
		Александрова Е.В.		
3	Замечательные люди рядом! (в рамках реализации меро-	ИнфЦ	10.01–20.04	ВикиИРО
	приятий ФЦПРО)	Кувакина Е.В.,		
		Успенская С.В.		
4	Живой учебник	КНО	05.02-31.10	ВикиИРО
		Соловьев Я.С.,		
		Бородкина Н.В.		
5	Книгочарт – 2018 (с Красноярским краем в рамках реа-	ИнфЦ	02.04-15.12	ВикиИРО
	лизации мероприятий ФЦПРО)	Кувакина Е.В.,		
		Успенская С.В.		

Мероприятия муниципальных методических служб при участии структурных подразделений ИРО

	№ 1/π	Мероприятие	Форма	Сроки проведе- ния	Место проведения	Исполнитель
1	1	Профессиональная ориентация молодёжи	Семинар	16.02	МОУ СОШ № 28,	Шальнова О.Н.,
		в условиях сетевого взаимодействия как			г. Рыбинск	Метенова Е.Е.
		ресурс развития педагогического кадро-				
		вого потенциала Ярославского региона				
		(мероприятие РИП)				

2	Современные технологии в образовании:	Конференция	21.02	МОУ СОШ № 10,	Шувалова С.О.,
	возможности и результаты			г. Рыбинск	Метенова Е.Е.
3	Педагогическая весна	Муниципальный	01.03	ММЦ МОУ	Лемехова Л.В.,
		фестиваль молодых		СОШ № 8,	Гудкова О.Н.,
		педагогов		Угличский МР	Метенова Е.Е.
4	Школа в моем телефоне: электронное	Семинар	15.03	МОУ СОШ № 4,	Бовин А.В.,
	образование – приоритетное направление			Ростовский МР	Метенова Е.Е.,
	в развитии единого информационно-				Редченкова Г.Д.
	образовательного пространства школы				
5	Ярославский городской педагогический	Педагогический	28-29.03	г. Ярославль	Лаврентьева И.В.
	форум	форум			Метенова Е.Е.
6	IX Романовские образовательные чтения,	Конференция	29.03	МОУ СШ №6,	Козина Е.Н.,
	посвященные вопросам духовно-			Тутаевский МР	Метенова Е.Е.
	нравственного воспитания			-	
7	Система работы с детьми с особыми об-	Межмуниципальная	10–11.04	г. Ярославль	Лаврентьева И.В.
	разовательными потребностями сред-	конференция			Метенова Е.Е.,
	ствами УМК «Перспективная начальная				Тихомирова О.В.
	школа» и «Предшкола нового поколения				
	(мероприятие РИП)				
8	Муниципальный конкурс учебных проек-	Муниципальный	Июнь	Любимский МР	Самута С.А.,
	тов (в рамках базовой площадки ИРО по	конкурс			Кувакина Е.В.,
	направлению «ФГОС: проектная деятель-				Редченкова Г.Д.
	ность в условиях современной ИОС»)				
9	Марафон педагогических идей (в рамках	Выставка	28-29.08	Угличский МР	Лемехова Л.В.,
	августовской конференции педагогиче-	методических			Гудкова О.Н.,
	ских работников системы образования)	продуктов			Сысуева Л.Ю.
10	Организация проектной и исследователь-	Конференция	15.10	г. Переславль-	Кук Н.А.,
	ской деятельности в условиях реализации			Залесский	Клюкина Е.Ю.,
	ФГОС дошкольного, начального и основ-				Бовин А.В.

		T		1	1
	ного общего образования (Переславский,				Крайняя А.Н.,
	Борисоглебский, Ростовский МР)				Метенова Е.Е.
11	Конструктор опыта (мероприятие, посвя-	Презентационная	20.10.	Тутаевский МР	Козина Е.Н.,
	щенное вопросу введения ФГОС СОО)	площадка в рамках			Метенова Е.Е.
		деятельности РИП			
12	Социокультурные практики для развития	Сетевая	Октябрь	г. Рыбинск	Семенова О.Ю.,
	личностных и профессиональных ка-	конференция			Метенова Е.Е.,
	честв педагога				Тихомирова О.В.
13	Проектирование урока на основе форми-	Практико-	Октябрь	г. Рыбинск,	Живанская Н.Л.
	рующего оценивания для членов регио-	ориентированный		на базе ОО	Метенова Е.Е.
	нального методического объединения	семинар			Гусева Л.Ю.
	учителей начальных классов				
14	Инновационный каскад – 2018:	Ярмарка	06.11.	МУ ДПО «Инфор-	Семенова О.Ю.
	– Ярмарка инновационных продуктов			мационно-	Шувалова С.О.
	педагогов			образовательный	
	 Мастерская инновационной практики 			Центр»,	
	педагогов и руководителей образова-			МОУ СОШ № 12	
	тельных организаций			им. П.Ф. Дерунова,	
	 Банк инновационных идей (конкурс 			г. Рыбинск	
	педагогов и руководителей на соис-				
	кание инновационного статуса)				
15	Опыт сетевого взаимодействия ПОО в	Круглый стол	Ноябрь	ГПОУ ЯО Ростов-	Карцева С.С.,
	рамках реализации инновационной про-			ский педагогиче-	Метенова Е.Е.
	граммы (мероприятие РИП)			ский колледж	
16	Психолого-педагогическое сопровожде-	Региональная	12.12	МДОУ № 114,	Карасёва Ю.В.,
	ние детей с СДВГ: итоги РИП, пробле-	видеоконференция		г. Рыбинск	Боярова Е.С.,
	мы, перспективы (мероприятие РИП)				Метенова Е.Е.
17	Введение ФГОС НОО обучающихся с	Семинар	Декабрь	МОУ СОШ № 3,	Соколова О.Н.,
	ограниченными возможностями в обще-			г. Рыбинск	Метенова Е.Е.,

	образовательной школе (мероприятие				Сысуева Л.Ю.
	РИП)				
18	Организация системы оценивания обра-	Семинар	Декабрь	ГОУ ЯО «Пере-	Смирнова
	зовательных достижений обучающихся с			славль-Залесская	В.И.
	ЗПР в условиях реализации ФГОС (ме-			школа-интернат	Метенова Е.Е.
	роприятие РИП)			Nº 4»	Сысуева Л.Ю.

Проекты

№ п/п	Тема	Исполнитель	Сроки	Форма представления
1	Проект «Региональная стратегия поддержки школ, работающих в неблагоприятных социальных условиях»	ЦРИИ Полищук С.М.	В течение года	Сайт ИРО
2	Проект «Развитие кадрового потенциала системы образования ЯО»	Уланова Г.А. КМ Константинова В.Г.	В течение года	Сайт ИРО
3	Проект «Профилактика распространения идеологии экстремизма и терроризма в образовательной сфере»	КФКиБЖ Щербак А.П., Иерусалимцева О.В., Перфилов В.П.	В течение года	Сайт ИРО
4	Проект «Родительская академия «Родитель+»	КОПиП Боярова Е.С., Тупина Т.М.	В течение года	Сайт ИРО
5	Проект «Иностранный язык для будущего» (отчет)	КГД Соколова О.А., Урывчикова Н.В.	В течение года	Сайт ИРО
6	Проект «Мультикультурность: компетентность современного человека» (направлен на гармонизацию межнациональных отношений в образовательной среде)	Яковлева Т.Д., Медведева С.А.	В течение года	Сайт ИРО

7	Проект «Медиация: распространение восстановительной	Назарова И.Г.,	В течение	Сайт ИРО
	практики в работе с несовершеннолетними в ЯО»	Чиркун О.В.	года	
8	Проект с Фондом развития интернет-инициатив (ФРИИ)	Смирнова А.Н.,	В течение	Сайт ИРО
		Редченкова Г.Д.	года	
9	Региональный проект «Проектирование и разработка	ЦРПО	Апрель-	Сайт ИРО
	учебно-методических комплексов по реализации про-	Выборнов В.Ю.	декабрь	
	грамм основного общего образования (в том числе с			
	возможностью профессионального обучения) в профес-			
	сиональных образовательных организациях ЯО»			

Базовые площадки ИРО

№ п/п	Тема	ОО, район	Кафедра, ответственный
1	Педагогические средства социализации сельских	МОУ Марковская ООШ,	ОПиП
	школьников	Ростовский МР	Чиркун О.В.
2	Социализация сельских школьников через реализацию	МОУ Мокеевская СОШ,	ОПиП
	социальных проектов	Ярославский МР	Чиркун О.В.
3	Профилактика межэтнических конфликтов в поликуль-	МОУ СШ № 8,	ОПиП
	турной образовательной среде	г. Ярославль	Медведева СА
4	Формирование духовно-нравственных семейных ценно-	МОУ СОШ № 3,	КОПиП
	стей у обучающихся	Гаврилов-Ямский МР	Назарова И.Г.,
			Тупина Т.М.
5	Создание и сопровождение психологически безопасной	МОУ ЦМССДиКдип «Стимул»,	КОПиП
	образовательной среды ОО	Тутаевский МР	Боярова Е.С.
6	Инновационные процессы и применение современных	МОУ Кадетская школа-интернат	КОПиП,
	образовательных технологий	№ 2 «Рыбинский кадетский	Яковлева Т.Д.
		корпус», г. Рыбинск	
7	Формирование тьюторской позиции педагога школы	МОУ СОШ № 16, г. Рыбинск,	КОПиП,
		МОУ Ломовская СОШ,	Яковлева Т.Д.

		Рыбинский МР	
8	Формирование метапредметных образовательных ре-	МУ ДПО «Учебно-методический	КОПиП
	зультатов на основе педагогических идей академика	центр», Рыбинский МР	Назарова И.Г.,
	А.А. Ухтомского и технологии саморазвития личности		Яковлева Т.Д.
	Г.К. Селевко		
9	Создание условий для психологического благополучия	МУ детский дом-центр педагоги-	КОПиП
	воспитанников детского дома	ческой, медицинской и социальной	Боярова Е.С.
		помощи семье «Чайка»	
10	Проектирование системы оценки качества образования	МОУ Карачихская СОШ,	КОПиП
	в сельской школе	Ярославский МР	Назарова И.Г.
11	Профилактика противоправного поведения несовер-	Центр психолого-педагогической,	КОПиП
	шеннолетних в образовательной среде муниципального	медицинской и социальной помо-	Назарова И.Г.,
	района	щи «Содействие», г. Ростов	Чиркун О.В
12	Организация взаимодействия школы и семьи как условие	ГО БУ «Ярославская школа –	КОПиП
	обеспечения планируемых образовательных результатов	интернат №6»	Назарова И.Г.
13	Создание условий для психологического благополучия	МУ детский дом «Чайка»	КОПиП
	воспитанников детского дома		Боярова Е.С.
14	Индивидуализация образовательной деятельности	МОУ Вощажниковская СОШ	КНО
		Борисоглебский МР (создание),	Тихомирова О.В.
		ВСШ, Гаврилов-Ямский МР	
15	Преемственность дошкольного, начального и основного	Сеть ОО	КНО
	общего образования на основе со-бытийного подхода	(подготовка новой площадки в	Соловьев Я.С.
		сети – СШ № 4, г. Ярославль)	
16	Реализация деятельностного подхода в НОО	МОУ СОШ № 25, г. Ярославль	КНО
			Сысуева Л.Ю.
17	ФГОС: проектная деятельность в условиях современной	МОУ Любимская СОШ,	ИнфЦ
	ИОС (1-е полугодие 2018 г.)	Любимский МР	Кувакина Е.В.
18	Современные технические средства обучения в образо-	МОУ СШ № 13, № 15,	ИнфЦ
	вательном процессе (1-е полугодие 2018 г.)	г. Ярославль	Кувакина Е.В.

10	Б.	EHOV GOD 6	ICHO
19	Формирование и развитие профессиональных компе-	ГПОУ ЯО Рыбинский	КПО
	тенций педагогических работников СПО в соответствии	полиграфический колледж	Харавинина Л.Н.
	с требованиями профессионального стандарта		
20	Проектирование фондов оценочных средств для обеспе-	ГПОУ ЯО Даниловский	КПО
	чения контроля качества результатов освоения образо-	политехнический колледж,	Харавинина Л.Н.
	вательной программы в соответствии с ФГОС ТОП 50	г. Данилов	
21	Оценивание общих компетенций обучающихся в усло-	ГПОАУ ЯО Рыбинский професси-	КПО
	виях реализации новых ФГОС СПО	онально-педагогический колледж	Харавинина Л.Н.
22	Организация проектно-исследовательской деятельности	ГПОУ ЯО Переславский колледж	КПО
	студентов в учреждениях СПО	им. А. Невского	Харавинина Л.Н.
23	Предметно-языковой интегрированный подход в орга-	МОУ СШ № 1, г. Гаврилов-Ям	КГД
	низации внеурочной деятельности по иностранным	, ,	Урывчикова Н.В.
	языкам		•
24	Региональный аспект в предметном содержании	МОУ СОШ № 11 им. Е.К. Костина,	КГД
		г. Рыбинск	Томчук С.А,
25	Сопровождение работы базовой площадки на базе	Объединение ПОО, реализующих	ЦРПО
	ГПОУ ЯО ЯАК по развитию дуального обучения в Яро-	модель дуального образования	Выборнов В.Ю.,
	славской области	1	Сатарина Г.Г.
26	Сопровождение работы базовой площадки на базе	ГПОУ ЯО ЯПК № 24; ПОО,	ЦРПО
	ГПОУ ЯО ЯПК № 24 по развитию специализированных	осуществляющие подготовку по	Выборнов В.Ю.,
	центров компетенций WorldSkills в Ярославской обла-	компетенциям WorldSkills	Сатарина Г.Г.
	сти		r
27	Создание базовой площадки по проектированию и раз-	ГПОАУ ЯО ЗПК, ПОО ЯО, на базе	ЦРПО
	работке учебно-методических комплексов по реализа-	которых реализуются программы	Выборнов В.Ю.,
	ции программ основного общего образования (в том	основного общего образования	Сатарина Г.Г.
	числе с возможностью профессионального обучения) в		
	профессиональных образовательных организациях Яро-		
	профессиональных образовательных организациях про славской области»		
	Chaperon Conactriii		

28	Формирование познавательных УУД в рамках препода-	МОУ Судинская ОШ, Ростовский МР	КЕМД Александрова Е.В.
	вания предметов естественно-математического и гуманитарного цикла	гостовский МГ	Александрова Е.Б. КГД
29	Формирование навыков смыслового чтения средствами	МОУ Брейтовская СОШ	КЕМД
	предметов ЕМЦ		Александрова Е.В.
30	Организация и представление результатов проектной и	МОУ Борковская СОШ	КЕМД
	учебно-исследовательской деятельности школьников	им. И.Д. Папанина, Некоузский МР	Головлева С.М.
31	Развитие математического образования через реализа-	МОУ СОШ № 37,	КЕМД
	цию программы «Шахматы в школе», апробация и	г. Ярославля	Головлева С.М.
	внедрение в практику работы сетевых инновационных		
	форм работы с творческими и талантливыми детьми.		
32	Организация обучения детей с задержкой психического	ГОУ ЯО «Переславль-Залесская	КИО
	развития в условиях реализации ФГОС	школа-интернат № 4»	
33	Использование альтернативной и дополнительной ком-	МДОУ Детский сад № 35,	КИО
	муникации при работе с детьми с задержкой речевого	г. Ярославль	
	развития раннего возраста и другими категориями детей		
	с ОВЗ дошкольного возраста		
34	Деятельность ПМПк в рамках реализации ФГОС обу-	ГОУ ЯО «Ярославская	КИО
	чающихся с умственной отсталостью (интеллектуаль-	школа № 45»	
	ными нарушениями)		
35	Создание условий для реализации адаптированной ос-	МОБУ средняя школа № 2,	КИО
	новной общеобразовательной программы для детей с	г. Гаврилов-Ям	
	ограниченными возможностями здоровья, имеющих		
	умеренную, тяжелую, глубокую умственную отсталость		
36	Психолого-педагогическое сопровождение детей в со-	МОУ Емишевская основная школа,	КИО
	ответствии с требованиями ФГОС начального общего	Тутаевский МР	
	образования обучающихся с ограниченными возможно-		

_			
	стями здоровья и ФГОС образования обучающихся с		
	интеллектуальными нарушениями		
37	Коррекционно-воспитательная работа	ГОУ ЯО Ярославская школа-	КИО
		интернат № 9	
38	Коррекционно-педагогическая работа с детьми с нару-	ГОУ Ярославская школа-	КИО
	шением слуха	интернат № 7	
39	Интегративный подход к организации коррекционного и	МДОУ Детский сад № 5	КИО
	инклюзивного образования дошкольников	«Серпантин», Ростовский МР	
40	Дистанционное и мобильное обучение инвалидов)	ГОУ ЯО «Центр помощи детям»	КИО
41	Использование музыкальных средств для обучения и	ГБУ ЯО «Детский дом музыкаль-	КИО
	социализации детей с ограниченными возможностями	но-художественного воспитания	
	здоровья	им. Н.Н. Винокуровой»	
42	Допрофессиональная и профессиональная подготовка	ГАУ ЯО Багряниковская школа-	КИО
	детей с ограниченными возможностями здоровья в	интернат для детей сирот и детей,	
	условиях инклюзивного образования	оставшихся без попечения родите-	
		лей, с ограниченными возможно-	
		стями здоровья	
43	Интегративный подход к организации коррекционного и	МДОУ Детский сад № 5	КИО
	инклюзивного образования дошкольников»	«Серпантин», Ростовский МР	
44	Дистанционное и мобильное обучение инвалидов	ГОУ ЯО «Центр помощи детям	КИО
45	Организация доступной образовательной среды для де-	ГОУ ЯО «Гаврилов-Ямская школа-	КИО
	тей с нарушениями зрения	интернат»	
46	Разработка и реализация адаптированных образователь-	МДОУ «Детский сад № 157»,	КИО
	ных программ как основа получения качественного об-	г. Ярославль	
	разования детьми с нарушениями зрения		
47	Современные логопедические и дефектологические	МДОУ «Детский сад № 109»,	КИО
	технологии в работе с детьми дошкольного возраста	г. Ярославль	
48	Разработка и реализация адаптированных образователь-	ГОУ ЯО «Петровская школа-	КИО
	ных программ как основа получения качественного об-	интернат»	

	разования детьми с нарушениями речи		
49	Разработка и реализация адаптированных образователь-	МДОУ «Детский сад № 179»,	КИО
	ных программ как основа получения качественного об-	г. Ярославль	
	разования детьми с нарушениями речи		
50	Разработка и реализация адаптированных образователь-	МДОУ № 16 «Ягодка»,	КИО
	ных программ как основа получения качественного об-	Ярославский МР	
	разования детьми с ограниченными возможностями		
	здоровья		
51	Разработка и реализация адаптированных образователь-	МДОУ «Детский сад № 209»,	КИО
	ных программ как основа получения качественного об-	г. Ярославль	
	разования детьми с нарушениями интеллекта		
52	Инклюзивное образование для детей с умственной от-	МОУ Глебовская ОШ,	КИО
	сталостью в условиях сельской школы	Ярославский МР	
53	Безопасность жизнедеятельности как основа формиро-	МОУ СШ № 3,	КФКиБЖ
	вания ценностного восприятия жизни и здоровья чело-	Тутаевский МР	Иерусалимцева О.В.
	века		
54	Формирование гражданско-патриотических компетен-	МОУ СОШ № 20 им. П.И. Батова,	КФКиБЖ
	ций у обучающихся средствами физической культуры и	г. Рыбинск	Щербак А.П.
	спорта		
55	Разработка программно-методической документации	МОУ Открытая (сменная)	КФКиБЖ
	для очно-заочной формы обучения в общеобразователь-	школа № 96, г. Ярославль	Перфилов В.П.
	ных учреждениях по ОБЖ и физической культуре		
56	Школьный спортивный клуб	МОУ Некоузская СОШ	КФКиБЖ
			Вербицкая Ю.П.
57	Обновление содержания и технологий дополнительного	ГОАУ ДО ЯО «Центр детского	РМЦ
	образования детей средствами сетевых программ и про-	юношеского туризма и экскурсий»	Разумова А.Б.
	ектов неформального и информального образования	ГОАУ ДО ЯО «Центр детского	
		юношеского технического творче-	
		ства»	

ГОАУ ДО ЯО Ярославский регио-	
нальный инновационный образо-	
вательный центр «Новая школа»	
МОУ ДО Культурно-	
образовательного центра «Лад»	
МОУ ДО Центр детского творче-	
ства «Горизонт»	

Мониторинги и исследования

	Тема мониторинга	Инструментарий (вид, будет разрабатываться или использоваться готовый)	Охват (кол-во педагогов, ОО)	Кафедра, ответственный
1	Мониторинг преподавания предмета «Основы религиозных культур и светской этики» в 4 кл.	Инструментарий АПКиПРО	Bce OO	КГД Томчук С.А.
2	Ежеквартальный мониторинг введения в школах области астрономии в 10-11 классах	Инструментарий разрабатывается	260 OO	КЕМД Головлева С.М.
3	Ежеквартальный мониторинг введения в школах области второго иностранного языка в 5-9 классах	По критериям ДО ЯО	Bce OO	КГД Урывчикова Н.В., Соколова О.А.
4	Региональный мониторинг реализации профильного обучения и программ углублённого уровня изучения отдельных учебных предметов в общеобразовательных организациях	Анкета, будет разрабатываться (ЕНД, математика, технология)	260 OO	КЕМД Головлева С.М.

5	(в связи с предстоящим освоением в штатном режиме ФГОС среднего общего образования) Мониторинг «Исследование	Комплексная шкала оценки каче-	30 OO	КДО
	качества дошкольного образования в Ярославском регионе (независимая оценка)»	ства дошкольного образования	70 педагогов	Коточигова Е.В.
7	Мониторинг реализации Концепции модернизации информационно-библиотечной среды системы общего образования ЯО (в рамках реализации мероприятий ФЦПРО)	Инструментарий разработан, сбор и анализ данных	60 OO	ИнфЦ Редченкова Г.Д.
8	Мониторинг деятельности служб медиации в образовательных организациях ЯО	Разработка инструментария с учётом региональных особенностей, программное обеспечение совместно с ЦИТ	50 ОО 150 человек	КОПиП Назарова И.Г., Чиркун О.В.
9	Сбор и обработка статистических данных о средней заработной плате работников (по каждому ОУ в группах «дошкольные образовательные учреждения», «учреждения общего образования», «дошкольные группы в учреждениях общего образования», «учреждения дополнительного образования», «учреждения	Сбор и обработка данных	Bce OO	ЦРИИ Егорова Т.Ю.

	для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей», «интернаты», «прочие МОУ») всех муниципаль-			
	ных районов ЯО ГЗ ДО			
10	Мониторинг состояния инно-	Инструментарий разработан, об-	Bce OO	ЦРИИ
	вационной деятельности в РСО	работка и анализ данных		Полищук С.М., Алферова А.Б.
11	Поддержка информационного	Разработка программного обеспе-	36 OO	ЦРПО
	ресурса и мониторинг эффек-	чения, обработка и анализ отчётов		7-1-0
	тивности деятельности ПОО	об эффективности деятельности,		
	ЯО. Подготовка проектов ито-	подготовка аналитических спра-		
	говых распорядительных до-	вок и проектов итоговых распо-		
	кументов	рядительных документов		
12	Поддержка информационного	Разработка программного обеспе-	21 00	ЦПРО
	ресурса, мониторинг и участие	чения, обработка и анализ отчётов		Выборнов В.Ю.,
	в оценке эффективности дея-	об эффективности деятельности,		Сатарина Г.Г.
	тельности ресурсных центров	подготовка аналитических спра-		
	ПОО ЯО. Подготовка проек-	вок и проектов итоговых распо-		
	тов итоговых распорядитель-	рядительных документов		
	ных документов			
13	Поддержка информационного	Разработка программного обеспе-	6 OO	ЦПРО
	ресурса, мониторинг и участие	чения, обработка и анализ отчётов		Выборнов В.Ю.,
	в оценке эффективности дея-	об эффективности деятельности,		Сатарина Г.Г.
	тельности многофункциональ-	подготовка аналитических спра-		
	ных центров прикладных ква-	вок и проектов итоговых распо-		
	лификаций ПОО ЯО. Подго-	рядительных документов		
	товка проектов итоговых рас-			
	порядительных документов			

14	Поддержка информационного	Разработка программного обеспе-	12 OO	ЦПРО
	ресурса, мониторинг и участие в	чения, обработка и анализ отчётов		Выборнов В.Ю.,
	оценке эффективности деятель-	об эффективности деятельности,		Сатарина Г.Г.
	ности специализированных цен-	подготовка аналитических спра-		
	тров компетенций WS ПОО ЯО.	вок и проектов итоговых распо-		
	Подготовка проектов итоговых	рядительных документов		
	распорядительных документов			
15	Поддержка информационного	Разработка программного обеспе-	36 00	ЦПРО
	ресурса и мониторинг в оценке	чения, обработка и анализ отчётов		Выборнов В.Ю.,
	эффективности деятельности	об эффективности деятельности,		Сатарина Г.Г.
	эффективности деятельности	подготовка аналитических спра-		
	руководителей ПОО ЯО. Под-	вок и проектов итоговых распо-		
	готовка проектов итоговых	рядительных документов		
	распорядительных документов			
16	Корректировка показателей	Формирование рабочей группы,	36 OO	ЦПРО
	эффективности деятельности	организация её работы, корректи-		Выборнов В.Ю.,
	руководителей профессио-	ровка программного обеспечения,		Сатарина Г.Г.
	нальных образовательных ор-	апробация результатов, подготов-		
	ганизаций ЯО	ка аналитических справок и про-		
		ектов итоговых распорядитель-		
		ных документов		

Региональные ресурсные центры

1	Реализация ФГОС дошкольного образования	Коточигова Е.В., <u>kdno@iro.yar.ru</u>
2	Введение и реализация ФГОС общего образования	Смирнова А.Н., <u>ans@iro.yar.ru</u>
		Тихомирова О.В., <u>tikhomirova@iro.yar.ru</u>
3	Формирование культуры здорового и безопасного образа жизни	Щербак А.П., apshch@mail.ru
4	Профилактика правонарушений среди несовершеннолетних	Назарова И.Г., <u>nazarova@iro.yar.ru</u>
5	Развитие инклюзивного образования в общеобразовательных орга-	Посысоев О.Н., <u>posisoev@iro.yar.ru</u>

	низациях	
6	Региональный ресурсный информационно-библиотечный центр (РРИБЦ)	Редченкова Г.Д. gdr@iro.yar.ru
7	Развитие воспитания	Назарова И.Г. <u>nazarova@iro.yar.ru</u>
8	Развитие системы дополнительного образования детей Ярославской области	Разумова А.Б. <u>a-razumova@iro.yar.ru</u>
	Направления деятельности РРЦ	
1	Формирование информационно-образовательных ресурсов по направлению РРЦ, в том числе:	Ведение страницы сайта ИРО по направлению РРЦ, обновление новостной страницы
2	Подготовка аналитических материалов по направлению деятельности РРЦ	Аналитические справки
3	Сопровождение деятельности муниципальных координаторов. Вза-имодействие с муниципальными координаторами по сбору информации. Обработка информации	Семинары, круглые столы, веб-совещания, подготовка справок, аналитических отчетов в соответствии с регламентом
4	Сопровождение деятельности муниципальных ресурсных центров, ресурсных центров на базе ОО (ПО) по направлению РРЦ	Семинары, круглые столы, веб-совещания
5	Сопровождение Региональных инновационных площадок (РИП), базовых площадок, в том числе организация сетевого взаимодействия РИП, базовых площадок по направлению РРЦ	Семинары на базе РИП, поддержка сетевого сообщества по направлению РРЦ
6	Сопровождение региональных программ (Региональная программ	Ведение страницы на сайте, сбор отчётно-
	развития воспитания, областная целевая программа по модернизации профессионального образования)	сти, представление аналитических материалов. Организация межведомственного взаимодействия
7	Консультирование, в том числе с использованием дистанционных образовательных технологий	Проведение консультаций по запросам OO, MP, педагогов
8	Обеспечение деятельности межведомственного методического кабинета по профилактике безнадзорности, правонарушений и защите прав несовершеннолетних	Межведомственные семинары, консультирование, интерактивные выставки

ПЛАН РАБОТЫ

Государственного автономного учреждения дополнительного профессионального образования Ярославской области «Институт развития образования» на 2018 год

Часть II

Научно-методическая, организационно-методическая, информационно-аналитическая и проектная деятельность

Ответственные за выпуск: Смирнова А. Н., Синицын И. С.

Компьютерная верстка О. Л. Чистяковой Подписано в печать 18.04.2018 Формат 60×90/16. Объем 4,5 п. л., 2,4 уч.-изд. л. Тираж 80 Заказ 16

Издательский центр ГАУ ДПО ЯО ИРО 150014, г. Ярославль, ул. Богдановича, 16 Тел. (4852) 23-06-42 E-mail: rio@iro.yar.ru